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Москва, Кремль

Председателю Совета Министров Союза ССР 

Генералиссимусу Иосифу ВиССарИОНОВИЧу СТАЛИНУ
Генералиссимус Сталин!
От имени Центрального Народного Правительства Ки

тайской Народной Республики и китайского народа прошу 
Вас принять искреннюю благодарность за Ваши дружествен

ные поздравления и пожелания по случаю первой годовщи
ны образования Китайской Народной Республики.

МАО ЦЗЕ-ДУН.
9 октября 1950'-„года, 
г. Пекин.
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Чиатурский марганец
Партия и правительство уделяют боль

шое внимание развитию марганцевой про
мышленности в Грузии. За годы послево
енной сталинской пятилетки она до
стигла нового значительного роста. Руд
ники непрерывно насыщаются все новыми 
механизмами, облегчающими труд горня
ков Крупные средства расходуются еже
годно на дальнейшее благоустройство го
рода марганца— Чиатура.

«Марганцевая промышленность, —  го
ворил на I I V с'езде КП(б) Грузии товарищ 
К. Н. Чарквиани.— остается одной из ос
новных отраслей народного хозяйства 
Грузин».

В обстановке нового огромного патрио
тического под’ема трудятся сейчас горняки 
Чиатура. Они воодушевлены горячим 
стремлением умножить свой трудовой 
вклад в дело мира во всем мире, в дело 
еще большего расцвета любимой совет
ской Родины. Исторические решения Со
ветского правительства о великих строй
ках коммунизма радостно встречены каж
дым чиатурским горняком. Продолжая не
сти трудовую вахту мира, чнатурцы доби
ваются в честь великих строек новых про
изводственных успехов.

Вся страна знает о социалистическом 
соревновании горняков Чиатура и Никопо
ля. Это соревнование двух богатейших мар
ганцевых бассейнов страны, грузинского и 
украинского, длится более 15 лет. Под зна
менем сталинской дружбы народов чиатур- 
цы и никопольцы добились за все эти го
ды замечательных достижений в борьбе за 
марганец. В нынешние дни, чиатурцы осо
бенно сердечно приветствовали никопольпев 
и в их лице весь украинский народ с на
чалом новых великих строительных работ 
на юге Украины.

Добыча чиатурского марганца в сравне
нии с прошлым годом заметно выросла. 
Однако в работе марганцевой промышленно
сти Грузии еще немало серьезных недо
четов. На рудниках и обогатительных фаб
риках остаются неиспользованными бога
тые производственные резервы.

Важнейшее значение для нашей метал
лургической промышленности имеет пер
восортная марганцевая руда. Но выпуск 
ее с обогатительных фабрик растет очень 
медленно. В продукции треста «Чиатурмар- 
гапец» преобладает руда 2-го и 3-го сор
тов. Это говорит о том, что_трест (управ
ляющий тов. Ш. Шеклашвили) не уделял 
до последнего времени должного внимания 
вопросам обогащения марганцевой руды, 
повышения ее сортиостп. В результате с 
начала года недодано значительное коли
чество мытой руды 1-го сорта. Это нанес
ло финансовый ущерб тресту.

Крупные недочеты характерны для 
Центральной обогатительной фабрики и 
для всех остальных обогатительных фаб
рик Чиатура. Городской комитет партии 
(секретарь горкома тов П. Петриашвили) 
обязан сосредоточить внимание коммуни
стов и всех горняков на вопросах повы
шения качества продукции. Нужно мно
жить ряды последователей Александра 
Чутких среди обогатителей марганца, ра
стить передовиков, выдающих руду только 
отличного качества, широко распростра
нять опыт их работы, внедрять передовую 
технологию обогащения руды. Чем больше 
будет выдано первосортной руды, тем луч
ше, полнее будут удовлетворены требова
ния нашей металлургии, тем выше будут 
рентабельность и накопления в марганце
вой промышленности.

Рудники Чиатура встретили прошлую 
зиму неподготовленными. Это вызвало тыся
чи часов простоя рабочих и механизмов, 
потерю немалого количества марганца.

Чпатура— горный район, зима здесь быва
ет суровой и к ней надо готовиться с осо
бой тщательностью. Руководителям треста 

рудников необходимо крепко учесть 
уроки прошлой зимы и самым основа
тельным образом подготовиться к зиме
предстоящей. В полную готовность долж
ны быть приведены транспортные сред
ства, механизмы, производственные и бы
товые помещения.

Особенно важна безотказная работа ме
ханизмов. Парк механизмов в Чиатура
непрерывно растет и представляет сейчас 
большую силу. Нельзя, однако, сказать,
что она используется в полной мере. Со
вершенно недостаточно, например, приме
няются механизмы на погрузке руды в за
боях. Механизации погрузочных работ 
должно быть уделено самое серьезное вни
мание, как одному из решающих условий 
дальнейшего роста добычи марганца.

Нужно гораздо смелее продвигать но
вую технику на рудники Чиатура, более 
широко внедрять в производство тех
нические новшества, привлекать к этому 
творческую мысль спепиалистов, работников 
науки и стахановцев. Так, например, от 
лично оправдали себя на деле рудостойки 
конструкции действительного члена Ака
демии наук Грузинской ССР Г. Цулукидзе.
Эти рудостойки, позволяющие экономить 
большое количество привозного крепежно
го леса, надо применять ныне в массовых, 
промышленных размерах. С особой напо
ристостью необходимо внедрять новую со
вершенную машинную технику в области 
обогащения марганца.

Па рудниках Чиатура трудится немало 
прославленных стахановцев. Это —  депу
тат Верховного Совета СССР очистник 
Платон Боковелп, очистник Павел Мирота- 
дзе, бурильщик Георгий Тодадзе и другие 
передовики, систематически выполняющие 
не менее двух норм за смену. Но распро
странением стахановского опыта в Чиату
ра занимаются недостаточно. Профсоюзная 
организация (председатель райкома проф
союза тов. Н. Вашадзе) мирится с тем, 
что часть рабочих, особенно молодых, не 
выполняет норм. Поднять среднюю произ
водительность труда на рудниках за счет 
внедрения стахановского опыта, лучшего 
использования механизмов— одна из пер
воочередных задач в борьбе за марганец. 
Успешному решению этой задачи должен 
содействовать метод инженера-новатора 
Ф. Ковалева. Янженерно-тсхпнческие ра
ботники треста «Чиатурмаргаиеп» и руд
ников обязаны уделить самое серьезное 
внимание изучению.'обобщению и распро
странению стахановских приемов труда.

Приближается 33-я годовщина Велико
го Октября. Растет трудовой под’ем на 
рудниках Чиатура. В сентябре все рудни
ки треста выполнили плановые задания. 
Октябрь начат новым ростом добычи мар
ганца, усилением борьбы за выпуск про
дукции отличного качества. Все это гово
рит о богатых производственных возмож
ностях Чиатура. План должен выполнять
ся не только каждым рудником, но и 
каждым участком. Надо решительнее пе
реходить к  коллективным формам ста
хановского труда, обеспечить досрочное 
завершение годового плана добычи марган
ца в выдачи первосортной продукции с 
тем, чтобы занять достойное место в со
ревновании с никопольдами. Таковы важ 
нейшие задачи, которые стоят перед боль
шевиками и перед всеми горняками Чна- 
тура.

Эти задачи должны быть быстро выпол
нены, чтобы и марганцевую промышлен
ность республики поднять на новую высоту, 
чтобы еще успешнее работать в будущем, 
1951 году.

Министру Иностранных Дел Союза 
г-ну А. Я. Вышинскому

ССР

Прошу Вас, г-н Министр, принять мою искреннюю благодарность за Ваши дружественные поздравления по случаю 
первой годовщины образования Китайской Народной Республики.

г. п Г 2 " 1050 ГОД” ' Ч Ж °У  ЭНЬ-ЛАЯ.

Москва, Кремль
Председателю Совета Министров Союза С С Р  

товарищу СТАЛИ НУ Иосифу Виссарионовичу
Рады доложить Вам, дорогой товарищ Сталин, что кол

хозники и колхозницы, работники МТС и совхозов и специа
листы сельского хозяйства Северо-Казахстанской области Ка
захской ССР благодаря заботе и повседневной помощи со сто
роны Советского правительства, Центрального Комитета на
шей партии и лично Вашей, товарищ Сталин, в текущем го
ду вырастили хороший урожай зерновых и- других сельско
хозяйственных культур и досрочно выполнили государствен
ный план хлебозаготовок. На заготовительные пункты сдано 
зерна на б миллионов пудов больше, чем в 1949 году. План 
сдачи продовольственных культур перевыполнен. Основной 
продовольственной культуры —  яровой пшеницы сдапо на 4 
миллиона 700 тысяч пудов больше, чем в прошлом году. 
Сдача хлеба государству колхозами по врученным счетам за 
работы МТС продолжается. Колхозники получают в этом году 
па трудодни значительно больше хлеба, чем в прошлые го
ды.

Борясь за высокий урожай будущего года, колхозы об
ласти значительно перевыполнили план озимого сева и про
вели сев на высоком уровне в лучшие агротехнические сро
ки. Колхозы и совхозы полностью обеспечили себя семенами 
яровых культур на весенний сев 1951 года и засыпают сей
час семенные страховые и фуражные фонды. В проведении 
уборки урожая и хлебозаготовок большую помощь колхозам 
и совхозам оказали промышленные предприятия и трудя
щиеся города Петропавловска и районных центров. В настоя
щее время все усилия партийных, советских организаций и 
сельскохозяйственных органов, колхозников, работников МТС 
и совхозов п специалистов сельского хозяйства направлены

на быстрейшее завершение уборки урожая, на выполнение 
планов сдачи государству масличных культур, картофеля, 
овощей и других сельскохозяйственных культур, на подго
товку земель под яровой сев будущего года, на выполнение 
государственного плана развития колхозного и совхозного 
продуктивного животноводства и плана сдачи государству 
продуктов животноводства, а также на обеспечение обще
ственного поголовья скота теплой и сытой зимовкой.

Заверяем Вас, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхоз
ники и колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты 
сельского хозяйства и все трудящиеся Северо-Казахстанской 
области вместе со всем многонациональным советским наро
дом под руководством партии Ленина— Сталина будут и 
впредь бороться за дальнейшее укрепление могущества на
шей социалистической Родины.

Секретарь Северо-Казахстанского обкома К П (б )
Казахстана Н. БО БРО В.

Председатель исполкома Северо-Казахстанского 
областного Совета депутатов трудящихся

Ж . Т А Ш ЕН ЕВ .
Уполномоченный Министерства заготовок по Северо- 

Казахстанской области П. М АСЛОВ.
Начальник Северо-Казахстанского областного 

управления сельского хозяйства
Д . О М ЕЛ Ь Я Н ЕН К О .

Директор Петропавловского треста совхозов
И. З И Н Ч ЕН К О .

11 октября 1950 г.

Руководить соревнованием, проверять, 
как выполняются обязательства

Н А  П Л Е Н У М Е  С О В П Р О Ф А  Г Р У З И И
Исполненные решимости досрочно вы

полнить производственные планы 1950 го
да, советские люди широко развернули 
предоктябрьское социалистическое соревно
вание.

Большой размах получило оно также на 
многих новостройках Грузинской ССР.

Вопросам дальнейшего развития сорев
нования на стройках и предприятиях про
мышленности стройматериалов был посвя
щен пленум .Совпрофа Грузии.

Докладчик —  заместитель председателя 
Совпрофа тов. А. Георгадзе отметил, что 
социалистическое соревнование помогло 
усилить темпы строительных работ, улуч
шить качество, снизить себестоимость.

Замечательных успехов в выполнении 
социалистических обязательств добилась 
бригада каменщиков Н. Скворнина на 
строительстве Горийского текстильного 
комбината. В течение двух лет эта бригада 
выполняет нормы не менее, чем на 200 
процентов.

Значительных производственных успехов 
добились коллективы трестов «Ткварчел- 
шахтострой», «Храмгэсстрой», «Чайсовхо- 
зов», первой конторы Самгорводстроя и дру
гих строительных организаций.

Выполнение планов новостройками нахо
дится в прямой зависимости от предприя
тий промышленности строительных мате
риалов.

Социалистическое соревнование, руковод
ство им, постоянная практическая помощь 
соревнующимся со стороны партийной и

профсоюзной организаций позволили  кол
лективу Каспского цементного завода пре
одолеть отставание, допущенное в первом 
квартале нынешнего года. Сейчас завод из 
месяца в месяц перевыполняет производ
ственный план.

Хороню работают кирпичные заводы в 
Сабуртало, Баке и Грма-Геле.

Докладчик говорил о недочетах в ра
боте хозяйственных руководителей, проф
союзных организаций ряда новостроек и 
предприятий, где еще не изжиты элементы 
формализма в руководстве соревнованием, 
не обеспечена его гласность, отсутствует 
систематическая проверка выполнения при
нятых обязательств.

что некоторые хозяйственные работники 
руководимых ими трестов и участков недо
оценивают роли и значения социалистиче
ского соревнования в выполнении производ
ственных планов.

Построив свое выступление в форме от
чета о выполнении планов строительства, 
председатель Республиканского комитета 
профсоюза работников пищевой промышлен
ности тов. С. Микеладзе обошел молчанием 
причины многих недостатков в организации 
и руководстве соревнованием на стройках 
Министерства пищевой промышленности 
Грузинской ССР.

Почти не говорил о состоянии социали
стического соревнования на предприятиях

Заготовка кормов в колхозах 
Грузинской ССР

По данным Министерства сельского хозяйства Грузинской ССР 
на 10 октября 1950 г.

Наименование районов

Абхазская АССР
Аджарская АССР
Юго-Осетинская АО
Абашский
Цхакаевскнй
Гегечкорский
Зугдидский
Хобский
Цаленджихский
Чхороцкуский
Махарадзевский
Ланчхутский
Чохатаурский
Потийский
Кутаисский
Цхалтубский
Самтредский
Цулукидзевский
Ванский
Маяковский
Зестафонский
Тержольский
Чиатурский
Сачхерский
Орджоннкидзевский
Ткибульский
Онский
Амбролаурский 
Ца герский 
Квемо-Сванетский 
Клухорский

Иыаояиеаве ■ »■» 
■ проценте!

Силосо
вание

Накопление
грубы*
корчоп

83,1 9,4
98,7 46,5
65,7 51,5

100,0 43,8
100,5 21,1
100,0 5,8
100,0 25,5
100,0 14,0
120,0 22,4
100,0 37,0
101,3 28,9
100,0 41,4
100,0 26,5
100,0 37,3
80.4 3,5
78,7 8.1
94,7 8,8

100,0 4,5
95,7 9,2

105,0 13,5
100,0 31,5
95,0 24,3

100,1 12,6
103,5 19.2
100.9 13,3
102.4 8,6
100,0 71,8
122 36,8

152,3 22,7
102,3 81,8
130,9 104,5

Наименование районов

В ы п о л н е аае  олене
и процентах

Земо-Сванетский
Ахалкалакский
Богдановский
Ахалцихский
Адигенский
Аспиндзский
Хашурский
Карельский
Горийский
Каспский
Боржомский
Цалкский
Душетский
Тетрицкаройский
Тианетский
Казбегский
Гурджаанский
Качретский
Сигнахский
Цителцкаройский
Телавский
Ахметский
Кварельский
Лагодехский
Гареубанский
Мпхетский
Гардабанский
Марнеульскнй
Болнисский
Сагареджойскнй
Дманнсский

Силосо
вание

Накопление
грубы*
кормов

83,1
91,1 60,1

103.3 62,7
91,0 98,3
62,7 87,8
91,3 53,7

100,6 73,9
68,0 70 2
79,8 51,3
65,1 57,6

101,7 44,5
105,4 94,9
83,8 62,2

109,9 114,7
100,8 61,7
101.3 38,7
97,7 56,3

105,8 87,3
101,1 130,2
100.1 82.1
101,0 68,6
109,6 62,0
100,0 69,8
102,0 80,8
100.6 52,8
80,4 35,0
95,4 46,0

102.8 68,6
134.6 85,9
61,6 35,4

102,4 102,6

В третьей конторе Самгорводстроя и в министерства заместитель министра про
тресте «Ткибулшахтострой» практикуется мышленностн стройматериалов тов. В. Лаш- 
заполнение шаблонных бланков договоров карадзе.
соревнования. Эти «договоры» не содержат j рЯд практических предложений, обес- 
никаких конкретных обязательств. Многие печивающих дальнейшее развитие социали- 
из них ннкем не подписаны. I стичоского соревнования и улучшение ру-

Профсоюзные организации этих предпри. ! ководсгва им, внесли председатель Респуб- 
ятий и соответствующие республиканские ликанского комитета профсоюза рабочих 
комитеты профсоюзов в нынешнем году ни угольной промышленности тов. Л. Горги- 
разу не обсуждали вопросов социалистиче- дзе, бригадир проходчиков треста «Ткибул- 
ского соревнования на стройках, не при- шахтострой» тов. В. Бортновский, предсе- 
няли мер, чтобы устранить недостатки, j датель Республиканского комитета профсо- 

В прениях по докладу участвовали на- ! «за работников электростанций тов. К. На
чальники строек и руководители профсоюз
ных организаций.

Начальник управления Грузшахтостроя 
тов. Л. Маряхин и начальник Самгорвод
строя тов. А. Габуния, признавая правиль
ной критику их работы, привели дополни
тельные факты, свидетельствующие о том,

гунава и исполняющий обязанности пред
седателя Республиканского комитета работ
ников предприятий промышленности строй
материалов тов. В. Смоляков.

Предложения участников прений легли в 
основу решения, принятого пленумом Сов
профа.

Навстречу  
33-й гос/овщине Онтпбря

Обязательство выполнено
КУТАИСИ. (Наш корр.). Когда коллек

тив Кутаисского кожевенно-обувного ком
бината с огромным под’емом подписывал 
Стокгольмское воззвание, он, наряду с д р у 
ги м и , взял обязательство освоить вы
пуск новой продукции —  рантопрошивной 
обуви.

Это обязательство выполнено досроч
но. Уже с сентября, закончив учебу в 
технических кружках, все 35 рабочих 
смены Любови Киквидзе стали выполнять 
план выпуска обуви нового образца. О 
успехом наладили затем производство этой 
обуви и другие смены.

В предоктябрьском еорвмкиюиии осо" 
бенно выдвинулась бригада Типы Пага- 
рейшвили. Вместо 240 пар по норме, она 
ежедневно выпускает 300 пар обуви. Вся 
ее продукция —  высокого качества.

Основное обязательство, которое мы 
взяли на себя, став на вахту мира.— вы
полнено. Продолжая вахту, продолжая свой 
мирный труд на благо советских люден, 
мы твердо решили добиться того, чтобы 
вся обувь нового ассортимента была перво
сортной. В октябре сверх плана мы выпу
стим тысячи пар этой обуви!

Так говорят обувщики Кутаиси —  ак
тивные участники стахановской вахты ми
ра.

Изучение и распространение 
опыта новатора Г, Кортава
ПОТИ. (Наш корр.). По решению сове

щания стахаяовдев порта проводится цен
ная работа по широкому распростраевипю 
методов знатного крановщица Г. Кортава, 
добившегося исключительно ^высокой про
изводительности крана —  450— 500 тоня 
в час.

Группа инженерно-технических работ
ников тщательно изучает все приемы, вхо
дящие в технологию работы Г. Кортава.
На этой основе будет разработана техноло
гическая карта и проведепо обученно ста
хановским приемам работы всех кранов
щиков порта.

Патриотический под'ем
РУСТАВИ. (Наш корр.). В честь великих 

строек коммунизма коллектив Руставсжого 
деревообделочного комбината взял обяза
тельство завершить годовой план к 7 ноя
бря. Пример передового производственного 
коллектива широко подхватывается в моло
дом городе.

Грузчики и сортировщики лесобазы, 
воодушевленные новым гигантским разма
хом строительных работ в нашей стране, 
добились значительного ускорения работ и 
также борются за досрочное выполнение 
годового плана.

Новые обязательства в честь великих 
строек приняты п успешно выполняются 
многими строителями жилых домов города.

Выдающиеся успехи 
машиниста В. А ш и а н и

Только что вернулся из очередного рей
са машинист Самтредского паровозного де
по коммунист Валериан Луарсабович Ава- 
лиани. Этот рейс, как и все прошлые, был 
высокорентабельным.

После последнего под'емочного ремонта 
паровоз тов. Авалианп уже пробежал 
84.000 километров вместо предусмотрен
ных планом 65.000 километров. Паровоз 
попрежнему выглядит отлично. Тов. Ава- 
лиани обязался довести безремонтный про
бег до 170 тысяч километров. Только за 
последний год знатный машинист сэконо
мил 80.000 килограммов горючего, сберег 
на ремонтных работах свыше 13.000 руб
лей.

Тов. Авалиани прекрасный воспита
тель молодых железнодорожных кадров: он 
обучил более 30 машинистов. Среди его 
воспитанников —  знатные машинисты 
Сухумского паровозного депо Михаил и 
Сергей Вашакидзе, машинист комсомольско
го паровоза Самтредского паровозного депо 
Павел Кантария и другие стахановцы.

Мастерство конников Грузии
Второй день конно-спортивных соревнований на Кубок имени Л. П. Берия

Вчера был пасмурный, дождливый день. 
На плечах у многих всадников появились 
бурки. Зрителям, подчас, приходилось си
деть под зонтиками. Несмотря на это, сорев
нования на Делисском ипподроме шли пол
ным ходом. «Болельщики»—а их здесь не 
меньше, чем на футболе—остро переживали 
поражения одних команд, радовались побе
дам других.

И поражений и побед было немало. Од
ним из центральных событий дня явилась 
игра в исинди команд Зугдиди и Цхакая. 
Обе они провели первый день соревнования 
без поражений. Зугдидцы, к тому же, — 
победители прошлогодних соревнований. ^  
первой же минуты встречи зрителям стало 
ясно, что перед ними—сильнейшие, опыт
нейшие команды, что борьба будет исклю
чительно упорной. Так и случилось на деле: 
игра закончилась вничью.

«Переиграть»,—решила судейская колле
гия И снова обе команды выстроились ли
цом друг к другу. Снова замелькали в воз
духе дротики, брошенные на полном скаку 
На этот раз зугдидцам изменила их рассчет- 
ливая и точная уверенность, они допустили 
ряд ошибок и проиграли на штрафных оч
ках. Победа была присуждена цхакаевиам

Большим событием дня была встреча 
команд Зугдиди и Тбилиси в цхен-бурти. 
Здесь зугдидцы вновь восстановили свое 
положение лидера. Первая половина игры 
прошла при абсолютном преимуществе зуг- 
дидских конников. Вторую половину тбилис
цы начали удачным прорывом обороны про
тивника и вбили в его ворота один за дру-

Участники Республиканских конно-спортивных соревнований, лучшие всадники команды 
хевсур Торела Гогочаури (на снимке — справа) и Георгий Арабули—победители в 
горной скачке. Фото М. Квирикашвили

гим два мяча. Однако этот успех не был 
развит, и зугдидцы вновь овладели ини
циативой. Игра закончилась со счетом 5 :2  
в пользу Зугдиди. Тбилисцы, таким обра
зом, проиграли зугдидцам в цхен-бурти так 
же, как накануне проиграли им в исинди. 
Сигнал этот не может не заставить команду

I Тбилиси, в составе которой немало опытных 
мастеров, обратить серьезное внимание на 
технику своей игры в национальных видах
конного спорта.

С успехом прошла полевая езда на 26 ки
лометров. Сюда входила езда по дороге — 
15 километров, по пересеченной местности с

преодолением препятствий—8 километров и 
по ипподрому — 3 километра. Каждая из 
команд выделила для участия в полевой езде 
по 4 всадника.

Всеобщее восхищение вызвала горная 
скачка конников-хевсур. Хевсурская езда на 
неоседланных лошадях по головокружитель
ным горным кручам—беспримерна в прак
тике конного спорта. Горная гряда, которая 
отделяет Делисское поле от Баке, дает пол
ную возможность хевсурам показать свое 
мастерство. По мокрому, скользкому от дож
дя горному склону крутизной в 45 градусов 
7 всадников-хевсур поднялись так, словно 
это была гладкая дорожка ипподрома. Про
несясь вихрем по гребню горы, они затем с 
необычайной и удивительной легкостью спу
стились обратно. Первым достиг ипподрома 
Торела Гогочаури, конник из села Чорме- 
шави Душетского района.

В  исинди и цхен-бурти встретились еще 
несколько команд. В  перерывах между 
встречами, включенными в программу со
ревнований, проводились показательные, 
внеконкурсные выступления. Таким был по
каз чистокровок, выращенных на конных 
заводах Грузии, игра мокнева (скачка по 
прямой линии с крутым поворотом), рубка 
и другие. Одновременно шли соревнования 
по манежной езде.

Второй день Республиканских конно-спор
тивных соревнований на Кубок имени Л. П. 
Берия показал, как поднялось спортивное 
мастерство конников Грузии. Борьба за 
первенство в республике по конному спорту 
развертывается все с большей силой, при 
активном участии всех команд, прибывших 
на соревнования.
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Отчетный доклад
Во многих первичных партийных органи

зациях Грузии начались отчетно-выборные 
собрания.

Отчеты и выборы партийных органов иг
рают важнейшую роль в жизни партийных 
организаций. Они дают возможность внима
тельно, во всех подробностях проанализиро
вать проделанную за определенное время 
работу, вскрыть недостатки, обобщить поло 
жительный опыт, поставить новые вопросы.

Многолетняя практика показывает, что ход 
отчетно-выборного партийного собрания, 
активность коммунистов в прениях, направ
ление прений в большой степени зависят 
от того, как построен отчетный доклад. 
Если он не носит на себе печати самовос
хваления, замазывания ошибок и недостат
ков, а проникнут духом большевистской 
критики и самокритики, если он глубоко 
затрагивает деятельность партийной органи
зации за отчетный период, тогда и прения 
носят деловой, критический характер, дают 
возможность правильно оценить работу сек
ретаря партийной организации или партий
ного бюро, принять правильное решение.

Подтверждением этого может служить от
четно-выборное собрание первичной партий
ной организации Тбилисского механического 
завода имени Калинина.

Отчетный
коллективно

Агитпункт и избиратель

доклад
всеми

здесь составлялся 
членами партбюро. 

Каждый из них работал над опреде
ленным разделом отчета, предвари
тельно еще раз просмотрев решения пре
дыдущего отчетно-выборного партийного 
собрания и X X I районной партийной конфе
ренции. Доклад получился содержательный 
и целеустремленный. В нем характеризовал
ся политический рост коммунистов, их аван
гардная роль, рассказывалось о состоянии 
агитационно-массовой работы на заводе. 
Большое место в отчетном докладе заняла 
критика работы партийного бюро. Подробно 
говорилось о недостатках в руководстве пар
тийными группами цехов, о слабом контро
ле над деятельностью администрации заво
да, о недостаточной помощи ей в борьбе за 
выполнение планов.

Доклад вызвал оживленные прения. Ком
мунисты смело критиковали работу партий
ного бюро, указывали, как исправить недо
статки.

Совсем другую картину представляло от
четно-выборное собрание партийной органи
зации Тбилисского хлебокомбината Л4 I. В 
коротком, наспех составленном, отчетном 
докладе секретарь партбюро тов. М. Цхве- 
дадзе просто перечислил мероприятия, про
веденные партийным бюро. В  докладе не 
было разбора детггтъности парторганиза
ции. Большую  часть доклада заняло чтение 
цифр, характеризующих выполнение произ
водственного плана. Секретарь партбюро 
обошел острые вопросы внутрипартийной ра
боты, не нашел в себе мужества критически 
отнестись к работе бюро.

Такими же были и прения по докладу. 
Они касались, главным образом, мелких 
неполадок в производственной деятельно
сти отдельных цехов, и почти не затрагива
ли вопросоп партийно-политической и пар
тийно-организационной работы.

Следует отметить, что на этом собрании 
отсутствовали многие коммунисты.

Вряд ли после такого обсуждения от
четного доклада партийная организация хле
бокомбината, без вмешательства райкома, 
сможет устранить серьезные недостатки.

Отчеты и выборы партийных органов — 
большое событие в жизни партийных орга
низаций. К ним надо готовиться со всей 
ответственностью и большевистской делови
тостью.

Отчетно-выборные собрания должны по
всеместно проводиться на основе разверну
той критики и самокритики, строжайшего 
соблюдения внутрипартийной демократии.

С первш se  дней избирательной кам
пания начали работу агитпункты, ставшие 
центрами массово-политической работы сре
ди населения.

Отсюда в каждый дом, квартиру, обще
житие .-доходит-: слово большевистского аги
татора/ сюда приходят рабочие, служащие, 
домашние хозяйки, чтобы послушать лек 
нию, доклад, беседу, встретиться со знат 
ними людьми района или города, почитать 
свежие номера газет, журналов, брошюры 
получить ответы на различные вопросы.

От работы агитпунктов в значительной 
степени зависит успешный ход избира
тельной кампании.

Свою организующую роль каждый агит
пункт может выполнить при условии, ес
ли первичная партийная организация соз
даст здесь хорошо подготовленный коллек
тив агитаторов, обеспечит его политической 
и художественной литературой, наглядными 
пособиями, позаботится о том, чтобы для 
агитпункта было отведено подходящее поме
щение и, что наиболее важно, направит 
сюда опытного, знающего свое дело руко
водителя.

Политическая агитация в массах не тер
пит шаблона. От заведующего агитпунктом 
требуются инициатива, постоянное стрем
ление улучшить содержание бесед, разно
образить формы и методы воздействия на 
массы. Большевистская агитация должна 
нтти в ногу с жизнью, не отставать от нее.

Заведующая агитпунктом Тбилисской 
швейной фабрики Л* 1 Нина Несторовна 
Мачабели ведет массово-политическую ра
боту уже около десяти лет. Долгое время 
она была агитатором цеха, затем ру
ководила агитколлективом. Часто высту
пала с докладами и лекциями по вопро
сам экономики производства.

Заведывать агитпунктом Нпна Несто
ровна впервые стала в дни подготовки к 
выборам в Верховный Совет СССР. После 
выборов агитпункт ни на один день не 
прекращал работы среди населения, и не 
случайно все 30 агитаторов, прикреплен
ных к агитпункту, провели первые беседы 
среди домашних хозяек о советской изби
рательной системе на следующий же день 
после- опубликования Положения о выбо
рах.

Заведующая агитпунктом вместе с ди 
ректором районной библиотеки имени Чав-
чавадзе тов. Беришвили решили органи
зовать передвижную библиотеку. Книгоно
ши районной библиотеки будут доставлять 
книги на дом.

Тов. Мачабели сумела создать дружный
актив домашних хозяек, который помогает 
агитпункту в работе. Они (»вставляют и 
украшают помещение, помогают агита
торам в их работе. С помощью домашних 
хозяек тт. Г. Майсурадзе, А. Онановой и 
других в домах М  49 по улице Клары 
Цеткин, М  18—  по улице Мерквиладзе и

о-а по улице Ниношвили созданы 
уголки избирателей.

Агитпункт открыт с 10 часов утра до 
10 часов вечера. В  нем установлено по
сменное дежурство агитаторов, которые 
обслуживают стол справок. С каждым 
днем заметно растет посещаемость агит
пункта. Большинство его посетителей —  
молодежь, которая впервые будет участво
вать в выборах. Молодых избирателей ин
тересуют правовые вопросы, техника голо
сования.

Агитпункт швейной фабрики N5 1 с
первого же дня избирательной кампании
заметно усилил массово-политическую ра
боту среди населения. Хорошо продуман
ный план  ̂позволит широко использо
вать в этой  ̂ работе разнообразные формы 
политической агитации. Но силами одних 
юлько агитаторов не удастся решить все 
стоящие перед агитпунктом задачи. Пар
тийное бюро должно выделить в помошь 
»аведующему агитпунктом лучших своих 
пропагандистов, консультантов.

Главное внимание должно быть уделе-

Об избирательном праве 
и „Положении о выборах“

Батуми. На улице Сталина.
Фото М. Квирикашвили.

Грузии
Ш А Х Т ЕРС КА Я  С А М О Д ЕЯТЕЛ ЬН О С ТЬ
При клубе ткварчельской шахты имени 

Берия успешно работают многочисленные 
кружки художественной самодеятельности.

С особым интересом занимаются люби
тели сцены в драматическом кружке, ко
торым руководит навалоотбойщик стахано
вец тов. Джондуа.

В  ансамбле народной песни и пляски уча-
но сптепхлп™ Коло. V  УДСЛе' СТВУЮТ 30 шахтеров. Им руководит работ-но содержанию бесед. Агитаторы не имеют ник ламповой тов. А. Циба. 
права встречаться с избирателями без пред-’ 
варительной обстоятельной подготовки к 
беседе. Заведующий агитпунктом и чле-

постоянно

С участием агитаторов и актива изби
рателей тов. Мачабели разработала под
робный план работы агитпункта на весь 
период избирательной кампании. План пре
дусматривает выпуск стенных газет как в 
самом агитпункте, так и в домах, где про
живают по 100— 150 избирателей, чте
ние лекций и докладов о Сталинской Кон
ституции, о великих стройках коммуниз
ма, о международном положении, встречи 
избирателей с депутатом Верховного Сове
та Грузинской ССР тов. 0. Рухадзе —  
технологом швейной фабрики, с депутатом 
районного Совета тов. 0. Вашакидзе —  
начальником передового цеха, выполнивше
го досрочно годовой план, с лучшими ста
хановцами предприятия тт. М. Хуцпшвпли 
и В. 'Касрадзе.

В плане намечены также экскурсии до
машних хозяек по историческим местам 
Тбилиси, коллективные посещения театров, 
концерты художественной самодеятельности 

‘ и т. д.

ны партийного бюро должны 
контролировать их работу.

Агитация местными фактами —  наибо
лее убедительна и действенна. Обязанность 
наотпйного бюро —  обеспечить агитато
ров, лекторов интересными примерами, ха
рактеризующими работу местных Советов 
в области благоустройства города и райо
на, коммунального и культурного строи
тельства. Агитпункту необходимы также 
данные о работе промышленных предприя
тии района, города, о выполнении народ
но-хозяйственных планов.

Партийное бюро должно спстемАтиче- 
ски следить за деятельностью агитпункта, 
во-время помогать ему, исправлять недоче
ты.

Агитпункт нуждается также в помощи 
районного комитета партии, его партийно
го кабинета, лекторской группы.

Лектора райкома обязаны учитывать п 
быстро удовлетворять запросы населения. 
Лекционная пропаганда должна быть ор
ганически связана с агитацией, умножать 
силу ее политического воздействия на мас
сы.

Постоянное внимание, неослабная по
мощь партийных организаций агитаторам 
обеспечат под’ем на еще большую высоту 
массово-политической работы среди населе
ния в период избирательной кампании, бу
дут содействовать успеху выборов

А. Л ЕВ И Т .

Под руководством расштыбовщицы 
В . Струевой молодежь занимается в акро
батическом кружке. Добился успехов так
же струнный оркестр.

Н О ВЫ Е  КИ Н О Т ЕА Т РЫ
Открыты новые летние кинотеатры в рай

онных центрах Душети и Ахалцихе.
До конца года будет закончено строи

тельство зимних кинотеатров на 200 мест
в Сачхере и Хоби, летних кинотеатров— в 
Батуми, Кутаиси, Чиатура, Махарадзе, 
Гурджаани.

ВИ Н Н Ы Й  ЗА ВО Д
С А Ч Х Е Р Е . (Наш корр.). Вблизи район

ного центра Сачхере построен винный за
вод. Сейчас он приступил к приему и пе
реработке винограда нового урожая.

В этом году завод заготовит 35.000 де 
калитров шампанского сырья, 60.000 дека 
литров портвейна, 45.000 декалитров 
коньяка.

— Что сказано в Сталинской Конститу
ции об избирательном праве?

— Великой Сталинской Коястит>*цией 
установлено всеобщее, равное, прямое изби
рательное право при тайном голосовании.

Та же, так называемая, «четырехчленная 
формула» — всеобщее, равное, прямое и 
тайное избирательное право, — обеспечи
вающая в нашей стране подлинное наро
доправство, в странах лживой буржуазной 
демократии служит средством маскировки 
фактического господства наиболее состоя
тельных верхов буржуазии. Достигается это 
обычно целой серией оговорок и поправок, 
в результате применения которых от. демо
кратических прав и свобод, провозглашае
мых конституциями, не остается и следа. 
В частности, форменные опустошения про
изводят в рядах избирателей всевозмож
ные избирательные цензы. То от избирателя 
требуется определенный образовательный 
ценз, то проживание в данной местности в 
течение какого-то, строго установленного 
срока, то уплата специального избиратель
ного налога и т. п. Особенная изобрета
тельность в этом отношении наблюдается 
в СШ А, где во многих штатах существу
ет даже ценз «доброй нравственности» 
весьма удобный,— ввиду своей зависимости 
от точки зрения, — для устранения от вы
боров прогрессивных элементов.

Статья 141 Сталинской Конституции пре
доставляет право выставления кандидатов 
в депутаты органов советской власти обще
ственным организациям и обществам тру
дящихся. Перечень этих обществ и органи
заций настолько широк и всеоб’емлющ, 
что на деле обеспечивает всем трудящимся 
нашей страны непосредственное участие в 
выдвижении кандидатов из своей собствен
ной среды. Ни одно капиталистическое го
сударство даже в «золотой век» буржуаз
ной демократии не знало такого подлинно 
демократического порядка. Наиболее ци
ничные формы навязывание избирателям 
неугодных им кандидатов приняло в Со
единенных Штатах, где замещение всех по
стов на местах всецело зависит от партий
ных главарей, пресловутых «боссов», бес
принципных политических пройдох, свя
занных с преступным миром. Так, во глазе 
местных самоуправлений, например, подчас 
оказываются настоящие бандиты (гангсте
ры).

Конституции, однако «Положение о выбей 
рак» у нас издается к каждой избиратель
ной кампании. Это наш избирательный За 
кон, представляющий -практическое руко
водство по организации и проведению вы
боров.

«Положение о выборах» дает точные ука
зания по всем вопросам организационно
технической подготовки голосования и оп
ределения его результатов. Как заполнять 
списки избирателей,- как образуются изби
рательные округа и участки, как состав
ляются избирательные комиссии, каковы их 
права и обязанности, каков порядок вы
движения кандидатов в депутаты, как кон
кретно должно проходить голосование, —  
все эти правила избирательной кампании и 
сроки отдельных ее этапов устанавливает 
«Положение о выборах». Без этого орга
низовать выборы, в которых принимают 
участие миллионы людей, было бы, понят
но, невозможно.

О Т О В С Ю Д У
•  Памятник Уту Микава— руководителю 

крестьянского движения в Мегрелии в пер
вой половине X IX  века— установлен в селе 
Цаленджиха.

•  В  селе Верхние Роки (Джавский рай
он) построена колхозная гидроэлектростан
ция.

•  Мягкие диваны и кресла стала изго
товлять Абастуманская мебельная фабрика 
Выполнены заказы санатория «Аразиндо», 
санатория №  1 Абастуманского курортного 
управления и курорта Ахтала.

•  Опытные посадки морозостойких гиб
ридных пород эвкалиптов произвели в 
окрестностях Поти и в Хобском районе Кол
хидский лесхоз и Колхидский филиал Все
союзного научно-исследовательского инсти
тута чая и субтропических культур. ,

Новое слово передовой советской 
мелиоративной науки

' Постановление Совета Министров СССР \ вов составляют до 5—  Ю проц., а потери
«О переходе на новую систему орошения в 
целях более полного использования оро
шаемых земель и улучшения механизации 
сельскохозяйственных работ», а также ре
шения правительства о строительстве Куй
бышевской и Сталинградской гидроэлек
тростанций на реке Волге, об орошении 
и обводнении районов Прикаспия знаме
нуют собой новый этап развития орошае
мого земледелия, дальнейшего повышения 
культуры сельского хозяйства в нашей 
стране.

В  годы сталинских пятилеток поливные 
площади сельскохозяйственных культур 
намного расширились и сейчас исчисляют
ся миллионами гектаров. В  последнее вре
мя в действие вошли новые оросительные 
системы в различных районах Советского 
Союза.

Разработанный на основе содружества 
научно-исследовательских учреждений и 
передовых колхозов новый метод орошения 
создает широкие возможности для механи
зации всех сельскохозяйственных работ в 
районах орошаемого земледелия. Ороси
тельные каналы из рассадников сорняков 
превращаются в полезные участки земли, 
засеваемые сельскохозяйственными культу
рами. Новая система орошения— при тех 
же водных ресурсах —  дает возможность 
увеличить площади поливных полей на 
сотни тысяч гектаров.

Существующая система орошения разви
валась на основе устаревших приемов, вы
работанных в условиях дореволюционного 
частного хозяйства, с его мелкими уча
стками обработки, низким уровнем меха
низации и применением главным образом 
ручного труда.

Переустройство оросительной сети, про
веденное после коллективизации сельского 
хозяйства в старых районах орошаемого 
земледелия Средней Азии и Закавказья, 
позволило в три с лишним раза уменьшить 
число поливных участков и увеличить 
участки обработки до 1,5—3— 10 гектаров. 
Это значительно облегчило в первые годы 
колхозного строительства возможность ис
пользования тракторного парка для обра
ботки почвы и частичной механизации тру
доемких ручных работ в летний период.

Как показала практика, при механиза
ции обработки сельскохозяйственных куль
тур на небольших поливных участках по
тери урожая вследствие заминания посе-

времени тракторного агрегата на поворо
ты до 20—25 проц. Если принять во вни 
мание большие площади посевов на полив
ных землях в применяющих орошение рай
онах, которые обслуживаются огромным 
тракторным парком, то можно представить 
себе размеры потерь, которые несет наше 
народное х о з я й с т в с С ^ Н ^ Н Н Н Р Щ Н Н  

Необходимо учесть также потери, кото
рые образуются из-за того, что часть по
ливных земель, расположенных вдоль по
стоянных оросительных каналов, не засе 
вается. Такие земли иногда занимают до 
5— 10 процентов полезной пЛощади. Кроме 
того, постоянные оросительные каналы, 
вместе с расположенной вдоль них незасе- 
ваемой площадью, являются рассадниками 
сорняков и сельскохозяйственных вредите
лей.

Важно также отметить, что существую
щая система орошения требует большого 
количества ручного труда на сооружение 
самой сети оросительных каналов даже в 
том случае, когда на строительстве приме
няются механизмы.

При постоянной оросительной сети боль
шое количество воды, в которой нуждают- 
ся растения, просачивается из каналов в 
глубокие слон почвы, не принося пользы. 
От этого часто поднимается уровень грун
товых вод, и орошаемые земли засоляются.

Если учесть, что в постоянной ороси
тельной сети теряется до 20— 40 проц. во
ды, а для полива сельскохозяйственных 
культур ежегодно расходуются миллиарды 
кубических метров воды, то станет ясно, 
какой ущерб претерпевает наше народное 
хозяйство. За счет этих потерь можно оро
сить многие тысячи гектаров новых земель, 
нуждающихся в поливе, и улучшить обес
печенность существующих поливных зе
мель водой.

Опыт применения новой системы ороше
ния во многих колхозах уже показал ее 
значительные

горючего, внедрения передовых агротехни
ческих приемов (перекрестный сев и др.). 
•Переход на новую систему орошения на
много снизит капитальные затраты на 
строительство оросительных систем и ус
корит ввод их в эксплуатацию. Потери 
поливной воды во временных ороситель
ных каналах уменьшаются в несколько раз.

Вот несколько примеров. В совхозе №27 
Комсомольского района. Саратовской обла
сти, на орошаемой площади в 340 гектаров 
техническим проектом было предусмотрено 
строительство 28 орошаемых участков раз
мером по 10,8 гектара. А было построено 
7 укрупненных поливных участков пло
щадью по 40—50 гектаров. Это позволило 
совхозу высвободить из-под постоянных 
каналов 40 гектаров полезной площади, со
кратить длину постоянной оросительной 
сети с 23,6 километра до 8,2 километра.

В  колхозе «Красная заря», Усть-Абакан
ского района, Хакасской автономной обла
сти, при постоянных оросительных каналах 
затраты ручного труда для обеспечения их 
нормальной работы и борьбы с сорняками 
в течение оросительного сезона составляли 
3,8 человеко-дня на гектар. При времен
ной же оросительной сети на один гектар 
затрачивается всего лишь 0,2 трудочаса на 
нарезку и засыпку механизмами временных 
оросителей и 0,3 человеко-дня — на их 
оправку вручную. Совершенно исключены 
затраты ручного труда на очистку каналов 
от наносов и на борьбу с сорняками.

Для устройства временных оросительных 
каналов и их заравнивания созданы при
цепные механизмы к трактору, отлича
ющиеся высокой производительностью. Од
ним прицепным механизмом можно создать 
за смену (10 часов) сеть временных оро
сителей на площади до 200 гектаров.

Как свидетельствует опыт колхозов 
Узбекской ССР и Туркменской ССР, вре
менная оросительная сеть в хлопковых рай
онах создает условия для широкой механи
зации всех процессов сельскохозяйственных 
работ и внедрения передовых приемов 
агротехники в орошаемом хлопковом хо
зяйстве. Например, благодаря сооружению 
временных оросительных каналов в колхозе 
«Коммунист», Янгн-Юльского района, Уз-технико-экономические пре- г г п  ^  "г I бекской ССР, удалось сократить число по-имушества.

Замена постоянной оросительной сети 
временной дает возможность увеличить 
размеры поливных участков до размеров 
полей севооборота. Тем самым создаются 
условия для широкой механизации сель
скохозяйственных работ, использования со
временных машин, орудий и агрегатов на 
орошаемых землях, повышения их произ
водительности н экономии расходования

ливных участков с ЗОЭ до 95, увеличить 
размеры поливных участков в три раза, 
уменьшить длину постоянных оросительных 
каналов со 130 метров до 46 метров в 
среднем на 1 гектар и в два раза сокра
тить площадь, занятую под постоянными 
оросительными каналами. В колхозах 
«Искра», имени 17 партс’езда и «Комму
нист», Туркменской ССР, благодаря вре

менным оросительным каналам удалось 
обеспечить прирост орошаемых площадей 
на 10— 12 процентов, уменьшить расход 
воды на полив на 15 процентов.

Новая система орошения обеспечивает 
значительный под’ем культуры земледелия 
на основе передовых, подлинно научных 
приемов агротехники в старых орошаемых 
районах (Средней Азии и Закавказья) и со
действует быстрому развитию орошения в 
центрально черноземной зоне и в других 
степных и лесостепных районах европей
ской части СССР, где орошение приобре
тает все большее значение в борьбе с за
сухой.

Правительство поставило задачу перейти
на новую систему орошения в 3— 4 года. 
Для выполнения работ выделяются десят
ки тысяч машин, обеспечивающих полную 
механизацию строительства временных 
оросительных каналов.

Научные работники, работающие в обла
сти гидротехники и мелиорации, мобили 
зуют все силы на то, чтобы помочь колхо
зам и совхозам быстрее перейти на новую 
систему орошения. Совместно с водохозяй 
ственными организациями они приступают 
к подготовке кадров инструкторов по пе
реустройству оросительной сети. Совер
шенствуется техника полива сельскохозяй
ственных культур, разрабатываются эффек
тивные способы производства работ по на
резке временных оросителей и их заравни
ванию, создаются новые совершенные ору
дия для полной механизации всех трудо
емких работ.

Веками земледельцы Поволжья мечтали 
о том, чтобы использовать живительные 
воды Волги для орошения плодородных 
полей, страдающих от частых засух и гу
бительных суховеев. Эта мечта ныне пре
творяется в жизнь.

На базе Куйбышевской и Сталинградской 
гидроэлектростанций будет проведено оро
шение и обводнение земель Заволжья и 
районов Прикаспия на огромной площади. 
Это позволит колхозам и совхозам увели
чить в несколько раз производство зерна, 
технических и плодовых культур.

Открываются новые страницы в истории 
борьбы советского народа за дальнейший 
расцвет социалистического сельского хо
зяйства. Под гениальным руководством на
шего великого вождя товарища Сталина 
советские люди овладевают могуществен
ными силами природы во имя новых побед 
коммунизма.

На выдвижение кандидатов в депутаты 
парламента или на пост президента не 
только массы населения, но и рядовые чле
ны буржуазных партий тем более не име
ют никакого влияния.

Совершенно чужды буржуазным консти
туциям такие положения, записанные в 
нашей Конституции, как отчетность депута
тов перед избирателями и право трудя
щихся в любое время отозвать депутата, не 
оправдавшего доверия тех, кто за него по
дал голос. В  странах буржуазной демокра
тии, напротив, после выборов, как только 
кандидат превращается в депутата, он уже 
может, по выражению товарища Сталина, 
«кувыркаться, как ему угодно», ибо его 
зависимость от избирателей прекращается 
с того момента, как он получает депутат
ский мандат.

— Чем вызывается необходимость «Поло
жения о выборах»?

— Основные принципы советской изби
рательной системы изложены в Сталинской ные дни.

При сопоставлении советского избира
тельного закона с избирательными закона
ми буржуазных республик бросается в 
глаза их коренное различие. Прежде все
го, это различие заключается в том, что; 
R то время, как советский избирательный 
закон всеми своими статьями служит обес
печению на деле высоких принципов Со
ветской Конституции, —  буржуазная демо
кратия использует свои избирательные за
коны для искажения 'конституций, урезки, 
ограничения всяческими цензами тех прав 
и свобод, которые этими конституциями 
лицемерно провозглашаются.

Одну из основных особенностей советской 
демократии, как известно, составляет пере
несение центра тяжести с формального ус^ 
тановления прав на вопрос о гарантиях 
этих прав, о средствах их осуществления* 
об обеспечении их соответствующим заксн 
нодательством. Советский избирательный 
закон в этом смысле можно рассматри
вать, как такую гарантию избирательного 
права советских граждан. Особенно ярко 
проступает эта особенность советского из
бирательного закона в статьях, преду
сматривающих порядок участия в го
лосовании граждан, которые в день вы
боров могут оказаться больными, или в пу
ти, или на новом месте жительства. Та
кая, подлинно сталинская, забота об обес
печении прав трудящихся, конечно, совер
шенно не знакома буржуазному законода
тельству, напротив, изощряющемуся в изо
бретении средств к наибольшему ущемле
нию прав простых людей. И характерно, 
что, например, в президентских выборах 
1948 года в США. по данным американской 
печати, около 5.000.000 (!) избирателей не 
участвовало в голосовании по болезни, 
более 3.400.000 человек не голосо
вало, потому что в день выборов находи
лось в пути. В  федеральном округе Колум
бия 575.000 избирателей потеряли голоса, 
потому что не могли быть в день выборов 
на территории своего избирательного уча
стка.

В  буржуазных странах многие рабочие и 
служащие не могут воспользоваться своим 
избирательным правом, потому что выборы 
проводятся в обычные, а не в празднич-

в с е л ь с к и х  л е к т о р и я х
ЗУГД И Д И . (Наш  корр.). Силами лек

торской группы отдела культурно-просве 
тигельной работы исполкома Зугдинекого 
районного Совета депутатов трудящихся за 
последние 3 месяца на предприятиях и в 
колхозах проведено свыше 140 лекций. ,

С большим интересом были прослу
шаны лекции: «События в Корее», «Ки 
тай», «Страны народной демократии на пути 
к социализму», «Относительно марксизма в 
языкознании», «Жизнь и учение И. В. Мичу

рина», «Советская медицина в борьбе с ра
ком» и другие научно-популярные лекции 
о достижениях советской медицины.

В районном Доме культуры, колхозных и 
сельских клубах часто выступают также 
лекторы Центрального лекционного бюро. 
С начала года в сельских лекториях про
читано 75 лекций.

Размах лекционной работы особенно ши
рится сейчас — в период подготовки к вы
борам в местные Советы депутатов трудя
щихся.

Мо л о д о е  вино
От нашего специального корреспондента

А. Ц А Р ЕВ С К И Й , 
директор Всесоюзного научно-исследо
вательского института гидротехники и 
мелиорации.

Мапшны, груженные виноградом, одна за 
другой в’езжают на платформу больших 
вагонных весов. Пока весовщик П. Мчке- 
лашвили взвешивает груз, лаборантка 
Т. Китиаш'внли, ваявши пробу, определяет 
сахаристость винограда.

После этой операции, занимающей не 
более одной— двух минут, малжны раз’- 
езжаются к приемным пунктам винного 
подвала: налево— груженные красным са
перави, направо— белым рка-пители. Здесь, 
в прпемпом отделении, где випогрлд посту
пает в дробильные машины, начинается 
сложный путь превращения его в вино...

В цементных бассейнах и бутах бродит 
молодое вино.

В эти горячие дни ни на минуту не пре
кращается работа в Напареульском сов
хозе, приступившем к переработке вино
града. С восходом солнца оживают, напол
няются трудовым шумом плантации совхо
за. Он затихает только с наступлением 
сумерек...

Сезон сбора начался в совхозе на две 
недели раньше прошлогоднего. 15 сентя
бря, после того, как главный агроном 
М. Гулиапгвили и главный винодел В. Ге- 
лашвилп установили, что пора снимать 
виноград, 300 сборщиц— работали совхо
за п колхозниц из близлежащих селений, 
вышли на вииоградпики.

В упорной борьбе с неблагоприятными 
условиями погоды завоевали нынешний 
урожаи напареульские виноградари. Зим

ним морозам, доходившим порой до 18 гра
дусов. знойному лету, в течение которого 
не выпало ни Одного дождя, они противо
поставили высокую агротехнику, передовые 
приемы работы' на плантациях.

Совхоз снимает урожай выше намечен
ного— в среднем до 50 центнеров с гекта
ра. Значительно больше дают некоторые 
участки, особенно те, что были зчкреплены 
за отдельными виноградарями и пользова
лись более тщательным уходом. Брпгада 
А. Елошвили п,а некоторых из своих уча
стков получила по 74 центнера рка-ците- 
ли, бригада Г. Хомизури— по 77 центне
ров. По 89 центнеров саперави, на который 
осооепно влияют неблагоприятные клима
тические условия, принес один из участков 
бригадира-орденоносца Г. Джикурашвили.

Напряженный труд кипит на впноград- 
нпках. Ежедневно отправляются в перера
ботку 500 центнер»® винограда. Сбор 
быстро ширится. Люди стремятся покон
чить с уборкой до того, как плчнетея мас
совая доставка винограда с колхозных 
плантаций. У передовых работниц Е. Ба- 
крадзе, Е. Оханашвилп, К. Кацуашвили, 
собирающих по 400 и более килограммов 
винограда вместо 300, п..явилось много 
последовательниц.

Скоро пачпется длительная, очень тру
доемкая работа’ виноделов над молодым 
вином. После первичной переработки па 
месте, его отравят в Цинандали и заложат 
на многолетнее старение.

Д. Н И КО Л А И Ш В И Л И .
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П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й
Об излишествах 

в проектах
Себестоимость строительства должна быть снижена

Постановление Совета Министров СССР 
удешевлении строительства заставило 

члектив Колхидстроя критически пере-
отреть технические проекты осушения 
ельных земельных массивов Колхиды. По 

ложению начальника Колхидстроя 
Кикнадзе, устраняются вредные изли
та« в техническом проекте осушения 

ссива Абаша—Ногела. Осуществление 
их предложений даст экономию около 

I  миллиона рублей, облегчит выполнение 
скаааторных работ и удовлетворит дей- 
вительные нужды населения.
Проект осушения массива Абаша—Ноге- 
страдал многими ненужными технически 

приемлемыми и дорогими излишествами. 
Так, например, вместо простого перехвата 

ечки Гачу магистральным каналом, был 
идуман пропуск канала ниже дна речки 
елезобетонным дюкером. Удлинялись пу

ти стока дождевых вод.
№ Хорошие гравийные дороги, которыми 

Я м е к ь  дорожат жители Абашского района 
но проекту оказались перерезанными г/- 

| К т ) й  сетью собирателей и коллекторов 
| |Н т  роите льет во мостов через них не было 

Предусмотрено.
К  Валы внутри массива являются не толь- 
цо ненужными, технически неоправданными 
и экономически невыгодными, но они при
вели бы к разрыву на части селений, пре- 
рыву между ними сообщения н способство
вали заболачиванию местности. Предусмот- 

нное проектом расширение речки Цуд- 
|ари в густо заселенной верхней части мес
ива оказалось практически невозможным, 
ак как для этого потребовалось бы пере- 
елить значительное число колхозников.
В погоне за увеличением площади само- 

Ш ечного  осушения нарушены самые про- 
тые требования проектирования осуши- 
ельных систем, организации строительных 

|»абот, не учитывались потребности мест- 
го населения. V
Строительству пришлось устранить эти 

серьезные недостатки проекта, исправить до
сушенные ошибки. Это значительно облег
чило работу экскаваторов, удешевило все 
Строительные работы, дало возможность ве
сти их в соответствии с интересами населе
ния.

Тресту «Водопроект», Министерства вед- 
юго хозяйства Грузинской СОР. которому 

учено проектирование осушительных 
истем в Колхиде, необходимо хорошо изу- 
ить местные условия осушения и материя- 
ы многолетних проектно-изыскательских и 
пытно-исслеловательских работ в Колхид

ской низменности, чтобы создавать техни
чески правильные проекты.

М. Д ИЦ ЕНКО , 
главный инженер Колхидстроя.

В  1950 году строительная промышленность 
Грузии достигла новых значительных успе
хов. С начала года построены и введены в 
действие целый ряд предприятий, сотни 
жилых домов. Строительная техника под
нята на новую высоту. В  соответствии с 
большой народнохозяйственной задачей, по
ставленной Правительством, усилилась 
борьба за снижение себестоимости строи
тельства.

Однако было бы неправильно за успе
хами не видеть и недостатков в обла
сти капитального строительства. На неко
торых стройках стоимость работ не сни
жается, богатые резервы не используются. 
Причины этого кроются в организационных 
неполадках, в применении неэкономных 
конструкций, в преувеличении размеров 
заводских территорий, необоснованно раз
дутых об’емах основных и вспомогательных 
зданий и сооружений.

Значительное удорожание вызывается и, 
бесхозяйственным расходованием материа
лов, большими затратами на их доставку, 
простоями рабочих и механизмов, излиш
ними накладными и административно-хо
зяйственными расходами.

Эти причины привели, как показывают 
итоги прошедших месяцев 1950 сода, к 
удорожанию работ на отдельных уча
стках строительства Горнйского 'хлоп
чатобумажного комбината, реконструкции 
камвольно-суконной и шелкоткацкой фабрик 
в Тбилиси. Руководство этих строек и их 
подрядчики должны тщательно изучить при
чины, вызывающие удорожание строитель
ства, и принять меры к скорейшему улуч
шению хода работ.

Не выполняется план строительства Ке
рамического комбината, Грузмрамора и 
ряда других предприятий. Причины тут раз
ные, но все они в основном могут быть 
сведены к одной общей причине— неудовлет
ворительной организации строительства: на 
отдельных участках нехватает рабочей си
лы, механизмы и транспорт простаивают, 
один материалы оказываются в избытке 
при отсутствии других и т. п.

В результате затягивания работ на строи
тельных площадках накапливаются мате
риалы, и средства капитального строитель
ства омертвляются. Такое положение соз
далось на строительстве Керамического 
комбината и у некоторых других стройор- 
ганизаций, не выполняющих плана работ.

Затягивание строительства задерживает 
ввод в действие отдельных цехов и пред
приятий, сдачу под жилье новых домов. Все 
эти недостатки в работе строек и строитель
ных организаций требуют самого серьезного 
внимания и изучения. Большую помощь в 
анализе показателей работы строек за про
шедшие кварталы 1950 года, в выявлении 
недочетов и резервов может и должен 
оказать Промбанк.

Промбанк обязан помочь всем стройкам 
перенять опыт передовых строителей и тем 
самым добиться успешного осуществления 
плана строительства на 1950 год, а также 
выполнения постановления Совета Мини
стров СССР о снижении с 1 июля 1950 года 
стоимости строительства в среднем на 25 
процентов.

Г. М ЕЛ КУ М О В. 
ст. инспектор Грузинской республикан
ской конторы Промбанка.

Пятая сессия Генеральной Ассамблеи
У Т Р Е Н Н Е Е  ЗА С ЕД А Н И Е  П О Л И ТИ ЧЕС КО ГО  КО М И Т ЕТ А  И  О К Т Я Б РЯ

НЬЮ -Й О РК, И октября. (ТАСС). Сего- «Генеральная Ассамблея,

I  _

Члены табаководческой бригады артели 
имени Сталина Гагрского района, возглав
ляемой Героем Социалистического Труда 
П. Сванидзе, подписывая Стокгольмское 
воззвание, взяли обязательство втрое вы
полнить план сдачи табака государству.

На снимке: П. Сванидзе проверяет каче
ство сушки табачного листа.

Фото С. Короткова.

Создать колхозную здравницу
Поблизости от районного центра Ленте- 

хи на территории колхоза имени Буден
ного имеются лечебные источники желе
зисто-кислых вод. Эти природные богат
ства почти не используются. Когда-то здесь 
было ванное здание, каждое лето сюда 
приезжали курортники. Сейчас же все обо
рудование источников пришло в негод
ность. ■>

Правление колхоза имени Буденного с 
успехом может использовать источники для 
устройства колхозной здравницы. В  этом 
деле ему окажут необходимую помощь 
районные организации.

Б. БА БЛ УА Н И , 
заведующий лентехским районным отде
лом сельского хозяйства.

Колхоз на берегу 
Теберды

lypcbi усовершенствования 
школьных инспекторов
Министерство просвещения Грузинской 

ССР совместно с Институтом усовершен
ствования учителей провело месячные кур
сы по повышению квалификации школь
ных инспекторов республики.

Уч. /. Курсы в значительной мере расширили 
кругозор инспекторов, дали им навыки со
четания теоретических знаний с практиче- 

* ской работой. Слушатели курсов ознако- 
мились также с деятельностью лучших 
школ города Тбилиси.

Р  На наш взгляд, Министерству просвеще
ния необходимо создать постоянно действу
ющие курсы для инспекторов с более дли- 
тетьным сроком обучения — двух-тпехме- 
сячным. в. М Д ЗИ Н А РИ Ш ВИ Л И .

К о р о т к и е
•  Администрация Тбилисской автостан

ции,—пишет читатель Мелик-Сзепанов, — 
плохо заботится о пассажирах. На станции 
нет носильщиков, и пассажирам самим 
приходится переносить веши из зала ожи
дания к месту посадки. Автобусы нерезко 
отправляются с опозданием. Так, 2 октя
бря вторая машина в Дзауджикау ото
шла на полчаса позже назначенного вре
мени.

•  Читатель Д. Размадзе сообщает, что 
оборудованный два месяца назад клуб
колхоза имени Крупской Гардабанского | остается разобранным тротуар.

с и г н а л ы
района не может возобновить работу из-за 
отсутствия... стульев. Изредка ь клубе де
монстрируются фильмы, но их приходится 
смотреть стоя.

Беспечно относится к своему клубу 
правление колхоза. ....

•  Несколько месяцев назад,— сообщает 
группа читателей,— строители стали зано
во мостить переулок Марра. Разобрали 
булыжник, но новым его не заменили. На 
этом ремонт и застрял.

Такую же картину можно наблюдать на 
соседней, Томской улице, где три месяца

По материалам „Заои Востока"

Снова о справочных бюро
В  таком большом городе, как Тбилиси, 

['потребность в справочных бюро очевидна. 
Несмотря на это, справочные бюро, рабо
тавшие в Тбилиси до войны, до сих пор не 
восстановлены. Все еще не издан путево
дитель по городу.

Не в первый раз ставится вопрос об 
этом. Тем не менее, он все еще не разре
шен исполкомом городского Совета.

В. М О СЕШ ВИ ЛИ .

В редакцию поступило из Ткибули пись
мо. Автор его, рабочий шахты имени Моло
това тов. Н. Никнеберг, написал о том, что 
жплищно - коммунальный отдел треста 
«Ткибул уголь* не заботится о ремонте до
мов.

Вопрос о состоянии жилых помещений в 
рабочем поселке шахты обсуждался бюро 
Ткибульского Р К  К П (б ) Грузии. Об этом 
сообщил в редакцию секретарь райкома 
партии тов. Е. Джвебенава. Приняты меры 
к тому, чтобы в срок отремонтировать дома, 

*  * *
Заведующий библиотекой Ингурбумком- 

бината В. Малашхия обратился в редак
цию с письмом, в котором содержалась жа
лоба на работу Зугдидской районной кон
торы связи, неаккуратно доставлявшей 
коллективу комбината газеты и журналы.

Подтверждая факты, указанные автором

письма, заместитель начальника Грузсоюз- 
печати Г. Хабазишвили сообщает, что ви
новник, экспедитор Цанава, снят с рабо
ты. Одновременно налажена аккуратная до
ставка предприятию печатных изданий.

*  *  *
Движение пригородных поездов между 

станциями Кутаиси и Рнони не упорядочено. 
Об этом написала нам группа пассажиров 
—3. Далакишвили, J1. Копиев и другие.

Заместитель начальника пассажирской 
службы Закавказской железной дороги ди
ректор - полковник тов. Лоладзе сообщает 
нам, что на виновников непорядков — де
журного по станции Кутаиси Месеридзе, де
журного по депо Джиноридзе. дежурного по 
станции Рнони Маглакелидзе и дежурного 

’По вокзалу Кубанейшвили— наложены взыс
кания. Поезда теперь ходят по графику.

Н а экономические темы

Длиппый ряд новых красивых домов вы
рос на берегу рекл Теберды. Дома крепкие, 
просторные, каменные. В каждом из них—  
по три светлых больших комнаты. Люди 
строятся с полной уверенностью, что в этих 
просторных домах не будет недостатка в 
мебели, в тех вещах, которые создают уют, 
делают жизнь человека более удобной и 
культурной.

Возводят эти дома колхозники артели 
имени Л. П. Берия Клухорского района. 
Переселившись па новое место, они сразу 
же веялись за постройку домов и хозяй
ственных служб.

Строительной бригадой руководит член 
правления артели коммунист А. Кобалдзе. 
Лес для строительства рубится в верховьях 
Теберды, камня в окрестных горах много, 
и работа бригады спорится. К майским дням 
будущего года у каждой колхозной семьи 
будет собственный дом.

Направление хозяйства артели —  живот
новодческое. Скот —  основа ее богатства. 
Уже сейчас у нее не меньше скота, чем 
должно быть к началу 1952 года.

Правление ставит своей задачей улуч
шить в ближайшее время племенной состав 
колхозного стада. Благодаря принятым ме
рам, артельные коровы кра’еностепной 
породы будут давать улучшенный приплод.

Восемь приобретенных колхозом племеп- 
ных баранов «прекос» улучшат овечье 
стадо.

Близость реки позволила колхоеу заве
сти, кроме кур, и гусей.

Гордостью колхозников является свино
водческая ферма. Голоегвсото 40. но зато 
вес каждой взрослой свиньи достигает 
18— 20 пудов.

Председчзтель артели тов. Бурдули охотно 
делится своими планами на ближайшее бу
дущее. В течение двух— трех лет колхоз 
должен резко поднять все отрасли своего 
хозяйства, повысить доходы колхозников.

В Клухогреком районе до сих пор не вы
ращивали винограда. Колхоз имени 
Л. П. Берия закладывает здесь первый ви
ноградник. Мы твердо уверены, что труды 
виноградарей увенчаются успехом.

В колхозе, что раскинулся на берегу 
Теберды, кипит творческий, напряженный 
труд. Большое участие ''принимают в нем 
демобилизованные воины, вернувшиеся к 
мирному созидательному , труду. Колхозни
ки-переселенцы поднимают хозяйство арте
ли, добиваются, чтобы оно давало стране с 
каждым годом все больше сельскохозяи-

с ™ ™ “  ПР0ДУКТОП- В. КУТЕП О В.

дня на утреннем заседании Политического 
комитета продолжалась общая дискуссия 
по вопросу «Об’единенные действия в 
пользу мира* в связи с проектом резолю
ции, внесенной делегациями СШ А, Кана
ды, Англии, Турпин, Филиппин, Франции и 
Уругвая.

Первым на утреннем заседании эыступил 
представитель Эквадора Кеведо, который 
поддержал американский проект (так на
зываемую резолюцию семи), заявив, одна
ко, что некоторые пункты этого проекта, 
по его мнению, нуждаются в уточнении.

Касаясь раздела «В» проекта семи (о 
создании вооруженных сил О О Н ), пред
ставитель Эквадора высказался в том 
смысле, что создание таких вооруженных 
сил должно производиться на основе 
юворов с соответствующими членами ООН 
h в соответствии с конституционной проце
дурой государств — членов ООН. По его 
мнению, необходимо также придать более 
ясную редакцию разделу «Б* резолюции, 
касающемуся создания так называемого 
комитета коллективных мероприятий.

В  заключение представитель Эквадора 
предложил внимательно изучить проект ре
золюции, предложенный делегацией Чили, 
с тем, чтобы некоторые из содержащихся в 
нем предложений можно было бы вклю
чить в проект резолюции семи делегаций.

Выступивший затем представитель Ира
ка в начале своей речи указал, что Гене
ральная Ассамблея должна снова сделать 
попытку добиться того, чтобы великие дер
жавы договорились о совместных дей
ствиях. Никогда не следует отказываться, 
сказал он, от мирных переговоров и мир
ного урегулирования всех спорных вопро
сов. Он заявил, что проект резолюции се
ми делегаций является «обходным путем* 
для ликвидации принципа единогласия 
Устава OOI1.

Он сказал далее, что его делегация 
одобряет проект резолюции семи «в прин
ципе» и что делегация Ирака поддержит 
этот проект с некоторыми поправками. 
Представитель Ирака подчеркнул, что, по 
его мнению, .положения Устава ООН весь
ма широки и гибки и что в них могут быть 
найдены любые средства для поддержания 
мира и безопасности.

Он заявил также, что Генеральная Ас
самблея в первую очередь должна изыски
вать меры предотвращения войны и что в 
этом она зависит, прежде всего, от взаимо
понимания и согласованности действий ве
ликих держав. Он высказался за то, чтобы 
порекомендовать Совету Безопасности вы
работать согласительные меры, которые 
обеспечили бы для Совета Безопасности 
возможность действовать эффективно.

После этого выступил представитель 
Эфиопии, который одобрил принципы, из
ложенные в проекте резолюции семи госу
дарств, но подчеркнул, что успех работы 
Организации Об’единенных Наций прежде 
всего зависит от согласованных действий 
великих держав —  пяти постоянных членов 
Совета Безопасности. Он поэтому поставил 
вопрос, не следует ли Генеральной Ас
самблее обратиться к великим державам и 
рекомендовать им договориться по всем 
спорным вопросам.

Представитель Эфиопии резервировал за 
собой право более конкретно выступить при 
обсуждении проекта резолюции по пунк
том.

В  ходе общей дискуссии делегация 
С ССР внесла па рассмотрение Политиче
ского комитета проекты двух резолюций. 
Проект первой резолюции гласит:

Важное условие подготовки 
к новому хозяйственному году

Принимая во внимание, особое значение 
согласованных действий пяти постоянных 
членов Совета Безопасности в деле защиты 
и укрепления мира и безопасности народов, 

Рекомендует, чтобы впредь до выделе
ния в распоряжение Совета Безопасности 
вооруженных сил на основе заключения, со
гласно ст. 43 Устава, соответствующих со
глашений, пять постоянных членов Совета 
Безопасности -  СССР, СШ А, Великобрита
ния, Китай и Франция — приняли меры к 
обязательному осуществлению статьи 1UO 
Устава, предусматривающей консультации 
между ними, и консультировались друг с 
другом в соответствии с указанной статьей 
106 Устава, с целью таких совместных дей
ствий от имени организации, какие могут 
оказаться необходимыми для поддержания 
международного мира и безопасности*.

Проект второй советской резолюции гла-« 
сит:

«В целях поддержания международного 
мира и безопасности в соответствии с 
Уставом ООН и в частности с главами 5, 
б и 7 Устава,

Генеральная Ассамблея рекомендует Со« 
■ету Безопасности:

Принять необходимые меры к обеспече
нию проведения предусмотренных Уставом 
мероприятий по выявлению любой угрозы 
миру или акта агрессии и по мирному уре
гулированию споров или ситуаций, могуг1 
щих угрожать поддержанию международ
ного мира и безопасности;

Разработать мероприятия по скорейше
му проведению в жизнь положений статей 
43, 45, 46 и 47 Устава Организации Об’е
диненных Наций о предоставлении государ
ствами-членами Организации Об’единен
ных Наций в распоряжение Совета Безо
пасности вооруженных сил и об эффектив
ном функционировании военно-штабного 
комитета*.

Выступивший во время дискуссии пред
ставитель Канады Пирсон попытался опро
вергнуть доводы, выставленные против не
которых положений американского проекта 
резолюции главой делегации СССР А. Я- 

ышннским. Однако он отделался общими 
декларативными рассуждениями о том, что 
принцип единогласия в Совете Безопасно
сти якобы «парализует» Совет, что корей
ский конфликт показал «необходимость 
усиления О О Н* и что проект резолюции 
семи якобы не выходит за рамки Устава 
ООН.

Представитель Канады полностью под
держал проект резолюции семи держав.

Пирсон уклонился от детального обсуж
дения двух проектов резолюции, внесенных 
сегодня делегацией СССР, хотя и отметил, 
что некоторые из положений этих резолю
ций «могут быть поддержаны» канадской 
делегацией. Он также уклонился от об
суждения проекта резолюции Чили, зая
вив, что он остановится на этом проекте 
подробно в ходе дальнейшего обсуждения 
вопроса.

Выступившие в конце заседания делега
ты Египта и Филиппин дакже поддержали 
проект резолюции семи держав. При этом 
представитель Филиппин Ромуло высказал
ся в поддержку проекта резолюции СССР, 
предусматривающей проведение консульта
ций между пятью постоянными членами 
Совета Безопасности. Однако Ромуло зая
вил,' что необходимо определить срок, к ко
торому великие державы должны будут 
выяснить —  могут ли они притти к какому- 
либо соглашению.

На этом утреннее заседание было закрыто.

Д Н ЕВ Н О Е  З А С ЕД А Н И Е  П О Л И ТИ ЧЕС КО ГО  КО М И ТЕТА  11 О К Т Я Б РЯ

Социалистическая система хозяйства, 
в основе которой лежит общественная соб- 

î  |ственность на средства производства, обес
печивает планомерное развитие всего на- 
‘шего народного хозяйства по законам рас
ширенного воспроизводства, поднимает в 
активной творческой деятельности мил
лионные массы трудящихся.

Повышение коммунистической созна-
'  дельности масс является гигантским рыча

гом, движущим вперед все отрасли нашего 
народного хозяйства невиданными в исто
рии темпами.

Источники мощного, расширенного сэ- 
ппалнстического воспроизводства заложены 
в самой системе нашего хозяйства. Они, 
яти резервы, попстине, неисчерпаемы. 
Изыскать и использовать их —  важней
шая задача работников нашей промышлен
ности.

«Никакой пятилетний план, —  учиг 
товарищ Сталин, —  не может учесть всех 
тех возможностей, которые таятся в недрах 
нашего строя и которые открываются 
лишь в ходе работы, в ходе осуществления 
плана на фабрике, на заводе, в колхозе, в 
совхозе, в районе п т. д.».

Пути выявления резервов в промышлен
ности многообразны. Многообразны и мето
ды выявления этих резервов. Весьма цен
ным делом надо считать организацию 
комплексных бригад по выявлению резер
вов. Работа их особенно ценна  ̂ сейчас, 
когда идет составление планов будущего 
года, и резервы производства должны быть 
широко учтены в этих планах.

Комплексные бригады составляются в 
цехах из лучших стахановцев, мастеров, 
инженерно-технических работников, пред
ставителей партийных и профессиональ
ных организаций. Задача бригады: вы
явить неиспользованные возможности цеха 
по дальнейшему снижению себестоимости 
и повышению качества продукции, улуч
шению организации труда, загрузке раоо- 
чего времени, экономии сырья и материа
лов, ликвидации непроизводительных рас

ходов и потерь, организации коллективной Так, на текстильных фабриках Грузии 
стахановской работы на основе метода 
инженера-новатора Ф. Ковалева.

Организация комплексных брпгад на 
наших предприятиях безусловно направит 
работу основных звеньев производства но 
пути дальнейшего планомерного выявления 
и использования всех имеющихся ресур
сов.

Комплексные бригады можно создать и 
в заводском масштабе, в составе предста
вителей отделов —  главного технолога, 
планово-производственного, труда, цент
ральной лаборатории, технического конт
роля и центральной бухгалтерии. В ком
плексные бригады нужно также включать 
научных работников.

Показателем умелого использования ре
зервов производства является развитие 
изобретательства и рационализации. На 
эту важную сторону работы комплексные 
бригады должны обратить серьезное вни
мание. На Тбилисском станкостроительном 
заводе имени Кирова, Кутаисском шелко
комбинате и других крупных предприя
тиях Грузии достигнуто немало успехов 
благодаря проведению в жизнь рациона
лизаторско-изобретательских предложений 
рабочих и инженерно-технических работ
ников. Комплексные бригады обязаны по
мочь повсеместно усилить этот участок ра
боты.

Важную роль должно сыграть изучение 
затрат рабочего времени. Для этой цели 
необходимо широко использовать хроно
мегражные наблюдения по отдельным опе
рациям. На основе собранных и правиль
но обработанных хронометражных мате
риалов, руководству цеха и завода легко 
будет устранить причины, задерживающие 
рост производительности труда.

Особое внимание должно быть обраще
но на рассмотрение суточных и подекад
ных графиков выполнения плана с течки 
зрения организации ритмичной работы.
Графики очень часто нарушаются не из-за 
перебоев в поступлении сырья, а из-за 
плохой организации дела на предприятии.

практикуется срезка в третьей декаде со 
станков технически недоработанных кус
ков, использование технологически не 
вполне подготовленных полуфабрикатов. 
Все это приводит к тому, что, только на
чиная со второй декады следующего меся
ца, в отделочный цех начинает поступать 
то, что должно было поступить еще в нача
ле месяца. Такой метод работы дорого об
ходится государству.

Не Кусаясь других многочисленных пу
тей выявления и использованпя резервов, 
подчеркнем лишь значение учета и отчет
ности. Однако недостаточно знать значепис 
учета и отчетности, нужно уметь поль
зоваться ими, выявлять с их помощью 
«узкие* участки производства, нетрону
тые резервы, превращать полученные дан
ные в средства оперативного руководства, 
обеспечивающие успешное выполнение 
плановых заданий.

На заводах имени Кирова и «Станок», 
камвольно-суконной фабрике и других пе
редовых предприятиях Тбилиси с участи
ем актива систематически проводится раз
бор балансов. Это дело нужно организовать 
на всех предприятиях.

Сейчас —  чрезвычайно важный период 
в работе наших предприятий. Идет под
готовка к новому хозяйственному году. 
Нужно взять на учет -все резервы произ
водства, которые были выявлены в течение 
нынешнего года в результате различных 
мероприятий, проводимых по инициативе 
новаторов производства.— соревнование за 
экономию сырья, отличное качество продук
ции, скоростные методы работы и т. д. Все 
это нужно для планов будущего года, для 
нового роста производства.

Комплексные бригады по выявлению 
и использованию резервов производства 
должны помочь успешному осуществлению 
этой задачи, стать важным средством даль
нейшего повышения уровня экономических 
знаний работников наших предприятий.

В. М Х ЕИ Д ЗЕ , 
кандидат экономических наук.

Прошлогодние
ошибни

От нашего корреспондента ■ Юго-Осотии
В Стал и пирс ком районе, га исключе

нием некоторых нагорных колхозов, косо
вица хлебов закончена. Идет уборка куку
рузы, сахарной свеклы, сбор фруктов, ви
нограда. Наступило время осеннего сева.

Успех посевных работ во многом зави
сит от того, насколько тщательно иодготов, 
лена почва под сев, доведены ли до посев
ной кондиции семепа, внесены ли на поля 
удобрения.

Но в районе лучшие сроки сева упус
каются. Многие колхозы до сш  пор его и 
не начинали.

Руководители ряда колхозов не позабо
тились о том, чтобы своевременно убрать 
другие культуры с площадей, отводимых 
под сев озимых. Во многих колхозах убор
ку кукурузы начали не во-время и ведут 
ее медленно. Осприсская ардель, опоздав с 
уборкой, долю держит убранную кукурузу 
в поле.

Медленно идет уборка кукурузы в кол
хозах Ариевского, Тройского, Дзарского 
сельсоветов. Это привело к тому, что 
убрана пятая часть засеянной площади.

Такая медлительность с уборкой мешает’ 
под’ему зяби и севу озимых культур. 
Здесь вспахано не более 15 1гроцентов ози
мого клина, а засеяно только...89 гекта-- 
ров.

Особенно отстают колхозы Арце©ского, 
Ванатского, Хетагуровского и Дзарского 
сельсоветов.

Колхозы Ванатского и Сатихарского 
сельсоветов должны вспахать под озимые 
877 гектаров, но пока ничего не вспахали.

Участковые агрономы Кемертского и Хе- 
тагуровского сельсоветов плохо руководят 
севом. В отдельных колхозах нарушаются 
агротехнические правила. В Дзарпемском, 
Ксмертском. Хентском колхозах земля вспа
хана на глубину 10— 1G сантиметров.

На ггалииярет тыипгир чувствуется 
руководства работами, участия в них сель
скохозяйственных специалистов. В районе 
повторяются прошлогодние ошибки.

А. КУМ А РИ Т О В .

НЬЮ -Й О РК, 11 октября. (ТАСС). На 
дневном заседании Политического комитета 
Генеральной Ассамблеи были возобновлены 
прения по американской и чилийской ре
золюциям—так называемым предложениям 
относительно «Об’единенного действия в 
пользу мира». Выступивший первым пред
ставитель Пакистана Зафрулла-хан поддер
жал американское предложение.

Представитель Индии Рау сказал, что 
Индия не свяжет себя определенными обя
зательствами по отношению к америквнеко. 
му предложению до тех пор, пока она не 
увидит пересмотренного проекта, поскольку 
в комитете указывалось, что будут внесены 
изменения.

Рау критиковал положение «А» амери
канского предложения, как с ф о р м у л и р о в а н 

ное в туманных выражениях.
В  заключение Рау оговорил за собой 

право изложить свою общую позицию по 
американскому и чилийскому проектам.

Представитель Сирин Эль-Хури заявив, 
что он приветствует «цели американской 
резолюции», указал, что сирийская делега
ция не может принять ту часть резолюции, 
в которой предусматривается созыв спе
циальной сессии Генеральной Ассамблеи по 
просьбе любых семи членов Совета Безо
пасности, так как этот раздел резолюции 
представляет собой «явное нарушение 
Устава». Эль-Хури выразил надежду на то, 
что СШ А и Советский Союз смогут разре
шить разногласия, и заявил, что имеются 
другие средства разрешения разногласий 
помимо войны.

После Эль-Хури выступил представитель 
Норвегии Ланге, который поддержал аме
риканское предложение.

Представитель Ливана Такла предложил 
незначительные изменения формулировок 
американской резолюции.

Представитель Новой Зеландии Дойдж 
поддержал американское предложение.

Последним выступил представители Чехо
словакии Гайда, который подчеркнул, что 
Чехословакия весьма озабочена вопросом 
усиления коллективных мероприятий в 
пользу мира вследствие горького опыта, 
испытанного ею в результате саботажа 
коллективной безопасности, завершившего
ся Мюнхеном. Гайда сказал, что чехосло
вацкая делегация последовательно поддер
живает все те положения резолюции семи 
держав, которые ведут к укреплению ООН, 
но решительно выступает против предложе
ний, имеющих целью подорвать принцип 
единогласия и незаконным образом пере

дать полномочия Совета Безопасности Ге
неральной Ассамблее. Подчеркнув, что на
роды всего мира хотят сохранения принци
па единогласия потому, что они знают, что 
этот принцип охраняет мир, Гайда сказал, 
что," несомненно, давление общественного 
мнения в их собственных странах застави
ло авторов совместной резолюции отка
заться от того, чтобы открыто добиваться 
пересмотра Устава и вместо этого привело 
их к тому, что они нападают на принцип 
единогласия окольным путем. Предложения 
о передаче полномочий Совета Безопасно
сти Генеральной Ассамблее имеют целью 
лишить Советский Союз возможности оста
новить агрессию. Эти предложения одно
временно рассчитаны на то, чтобы замаски- 
ровать под видом «рекомендаций Об’еди
ненных Наций» будущие акты вмешатель
ства Соединенных Штатов, которые уже по
казали свой агрессивный империалистиче
ский характер, вмешавшись в Индонезии, 
на Тайване и в Корее, перевооружив З а 
падную Германию и создав Атлантический 
блок.

Таким образом, сказал Гайда, СШ А  до
биваются того, чтобы «узаконить» агрессию, 
пользуясь в этом поддержкой титовцев, 
которые проявляют тем самым свою готов
ность включиться в подготовку к новой 
войне.

Затем Гайда заявил, что положение, 
предусматривающее созыв специальных сес
сий Генеральной Ассамблеи, приемлемо, но 
что срок их созыва должен быть увеличен 
и необходимо устранить незаконные поло
жения касательно созыва сессий. Он ска
зал, что предложение о создании комиссии 
по мирному наблюдению приемлемо, если 
состав этой комиссии будет представитель
ным. С другой стороны, Гайда отверг как 
нарушение Устава положения, предусма- 
триваюшне выделение вооруженных сил 
для их использования по рекомендации Ас
самблеи, а также положение о создании ко
митета коллективных мероприятий.

В  заключение Гайда тепло приветствовал 
две резолюции, внесенные 11 октября Со
ветским Союзом, и сказал, что подлинным 
критерием позиции соавторов резолюции 
семи держав будет их отношение к этим 
двум советским предложениям, а также к 
другим советским предложениям вроде при
зыва к сокращению вооруженных сил на 
одну треть.

После выступления Гайды заседание бы
ло закрыто.

У Т Р Е Н Н Е Е  ЗА С ЕД А Н И Е  П О Л И ТИ ЧЕС КО ГО  КО М И ТЕТА  12 О К Т Я Б РЯ
НЬЮ -ЙОРК, 12 октября. (ТАСС). На се

годняшнем утреннем заседании Политиче
ского комитета продолжалось обсуждение 
вопроса
Ствпя в пользу мира»

Обсуждение открылось выступлением 
представителя Великобритании Янгера. 
Большую часть своей речи английский пред
ставитель посвятил попыткам доказать, буд
то бы предложенный комитету проект резо
люции семи государств соответствует Уставу 
ООП и не направлен на подрыв роли Сове
та Безопасности Как и другие представите
ли англо-американского блока, Янгер пы
тался свалить на Советский Союз ответ
ственность за существующее напряжение в 
международном положении и за отсутствие

единогласия великих держав в Совете Безо
пасности по различным вопросам. Далее 

- Янгер перешел к двум проектам резолюций,
именуемого «Об’единенные дей- внесенных вчера делегацией СССР, одна

из которых содержит рекомендацию Совету 
Безопасности разработать мероприятия для 
проведения в жизнь положений Устава о 
предоставлении государствами — членами 
ООН вооруженных сил в распоряжение Со
вета Безопасности и об эффективном функ
ционировании военно-штабного комитета, а 
вторая рекомендует пяти постоянным чле
нам Совета Безопасности принять меры к 
скорейшему осуществлению статьи 106 Ус
тава. предусматривающей консультации

Окончание см. на 4-й стр.



З Д Р Я  В О С Т О К А 14 октября 1950 года № 230 (7898)

Пятая сессия Генеральной Ассамблеи
О К О Н Ч А Н И Е .

между ними с целью принятия от имени 
организации совместных действий, необходи
мых для поддержания международного ми
ра и безопасности, впредь до выделения в 
распоряжение Совета Безопасности воору
женных сил в соответствии со статьей 43-й 
-Устава. Замечания, сделанные Янгером, не 
свидетельствовали о его стремлении ис
пользовать возможности сотрудничества, на
меченные в этих двух проектах. Янгер не 
преминул при этом повторить клеветниче
ские обвинения против Советского Союза. 
Английский представитель, обещал дополни
тельно выступить по проектам делегации 
«-^СР позднее. Касаясь чилийской резолю
ции, Янгер выразил надежду, что она может— « Г  -11 u n t

оыть об’единена с резолюцией семи.
• 3» Т1 1  выстУпил представитель Умбаин- 
ской С.СР Барановский. Jr

Отметив, что защитники проекта резолю
ции семи государств и ряд других делега
ции развернули наступление главным об
разом на принцип единогласия пяти посто
янных членов Совета Безопасности, Бара
новский указал, что, по существу, эта кам
пания направлена на коренной пересмотр 
основных положений Устава ООН, т е к  
ревизии принципов ООН. .

Говоря о роли великих держав — постоян
ных членов Совета Безопасности, предста
витель Украинской С С Р остановился на по
литике Советского Союза по отношению к 
малым нациям, зачитав при этом следующее 
заявление И. В. Сталина на обеде в честь 
Финляндской правительственной делегации 
7 апреля 1948 года:

«Многие не верят, что могут быть равно
правными отношения между большой и ма
лой нациями. Но мы. советские люди, счи
таем, что такие отношения могут и долж
ны быть. Соретскне люди считают, что каж 
дая нация, ;.— все равно — большая или 
малая, имеет свои качественные особенности, 
свою специфику, которая принадлежит 

„ г  только ей и которой нет у других наций, 
ти особенности являются тем вкладом, 

/-который вносит каждая наиия в общую
4>'£ОКр° ВИишицу М,Ф О0ОЙ культуры и дополня- 

т ео- обогащает ее. В  этом смысле все на
ции — и малые, и большие — находятся 
в одинаковом положении, и каждая наиия 
равнозначна любой другой нации».

/ Мы глубоко уважаем мнение большин
ства, сказал Барановский, так же, как и мне
ние каждой страны, как бы мала она ни 
была. Представитель Украинской С С Р  под
черкнул также, что голос всех стран должен 
быть учтен и учитывается Уставом ООН. 

Далее Барановский изложил позицию де

легации Украинской ССР по отношению к 
проекту резолюции семи делегаций. Он зая
вил, что делегация Украинской С С Р не воз
ражает против предложения о созыве чрез
вычайных специальных сессий Генеральной 
Ассамблеи. Но мы, продолжал Барановский, 
не можем согласиться с тем, чтобы такие 
сессии созывались по требованию любых се- 
м*  членов Совета Безопасности, так как 
такой порядок противоречит Уставу ООН. 
Делегация Украинской ССР считает воз
можным также принять предложение о соз
дании комиссии наблюдателей («Комиссии 
по соблюдению мира») при условии, что при 
комплектовании этой комиссии будет обеспе
чен ее представительный характер.

Барановский заявил, что делегация Ук
раинской ССР считает неприемлемыми пред
ложения о создании отрядов ООН, о наз
начении военных экспертов и учреждении 
так называемого комитета коллективных 
мероприятий, ибо эти предложения направ 
лены на то, чтобы обойти Устав, направле 
ны на ломку Устава и на нарушение прин 
ципа единогласия пяти постоянных членов 
Совета Безопасности.

В  заключение Барановский заявил, что 
делегация реэерЬирует за собой право 
подробно высказаться по обсуждаемым 
предложениям при рассмотрении проекта 
резолюции по пунктам.

Затем выступил представитель Боливии. 
Он вынужден был признать, что создан- 
r w j В С30е время в нарушение Устава 
ООН так называемый Межсессионный ко
митет оказался неработоспособным, так 
как ряд стран не принимал в нем участия, 
а главным образом потому, что этот ко
митет, по выражению представителя Боли
вии, занимался «академическими дискус
сиями», не имеющими практического зна
чения. Представитель Боливии убеждал в 
законности предложений, изложенных в 
проекте резолюции семи делегаций. Вы 
ступление представителя Боливии содер
жало грубые выпады против Советского 
Союза и его внешней политики.

Представитель Мексики выступил в за
щиту проекта резолюции семи, утверждая, 
что этот проект, будто бы, «соответствует 
букве и духу Устава ООН».

Глава делегации БССР К. В. Киселев 
в начале своей речи указал на то, что про
исходящие споры и борьба вокруг так на
зываемого «права вето*" отражают борьбу 
двух основных тенденций в ООН. одна из 
которых стоит за уважение принципов 
Устава ООН, за точное выполнение этих 
принципов, в то время как другая стремит
ся расшатать фундамент ООН, добиться 
ревизии Устава незаконными способами. 

Отметив, что борьба против принципа

единогласия великих держав в Совете 
Безопасности имеет свою долгую историю, 
Киселев заявил, что делегация СШ А на 
этой сессии Генеральной Ассамблеи, ви
димо, решила, что она имеет достаточно 
прочную позицию для того, чтобы, нако
нец, опрокинуть этот принцип. Резолюция 
семи делегаций фактически оформляет 
то, чего добивались раньше сторонники 
ликвидации «вето». Киселев решительно 
выступил против попыток представителен 
англо-американского блока обойти прин
цип единогласия великих держав в Сове 
те Безопасности. «Резолюция семи,—  зая
вил он, — ставит своей задачей подменить 
Совет Безопасности Генеральной Ассам
блеей, парализовать его деятельность, пре
вратить ООН в орудие американской 
внешней политики. Формально не затраги
вая существования Совета Безопасности, 
на деле резолюция семи предлагает наде
лить Генеральную Ассамблею такими пол
номочиями, которые, согласно Уставу, мо
жет или должен иметь Совет Безопасно
сти».

События в Корее

Глава делегации БССР остановился да
лее на каждом из четырех основных раз
делов проекта резолюции семи. Он отме
тил, что его делегация не возражает про
тив раздела «А» резолюции, предусматри
вающего созыв чрезвычайных специальных 
сессий Генеральной Ассамблеи. Однако 
Киселев заявил, что он решительно возра
жает против созыва- чрезвычайных сессий 
но решению семи любых членов Совета 
Безопасности, поскольку право созыва та
ких сессий предоставлено Уставом Совету 
Безопасности в целом, включая всех По
годиных членов Совета. Представитель 
Ь С С Р  высказался также против 24-часо
вого срока созыва таких сессий, заявив, 
что представители государств должны 
иметь необходимое время для того, чтобы 
подготовиться н прибыть на сессию.

Киселев сказал, что делегация БССР 
не имеет возражений против раздела, в 
котором предусматривается создание ко
миссии наблюдателей, подчеркнув, олнйко , 
что эта комиссия должна быть представи 
тельным органом ООН, а не орудием в 
руках какой-нибудь группировки держав.

Глава делегации БС С Р  поддержал два 
проекта резолюций, внесенных делегацией 
с с с н ,  которые содержат рекомендации, 
направленные на обеспечение проведения 
предусмотренных Уставом ООН мероприя
тий для укрепления международного ыноа 
и безопасности.

С О О БЩ ЕН И Я  ГЛАВНОГО 
КО М АН Д О ВАН И Я НАРОДНОЙ АРМИИ

П Х ЕН Ь Я Н , 12 октября. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
народно-демократической республики сооб
щило сегодня утром:

На всех фронтах части Народной армии 
продолжают ожесточенные бои с наступаю
щим противником.

В  районе Кэсона (Кайдзйо) и на восточ
ном побережье части Народной армии ре
шительными контрударами задержали' про
тивника, пытавшегося продвинуться на се
вер, и нанесли ему большие потери.

П Х ЕН Ь Я Н , 12 октября. (ТАСС). Глав
ное командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республики 
сообщило сегодня вечером:

На всех фронтах части Народной армии 
продолжают ожесточенные бои с противни
ком.

9 октября противник в районе Кэсона 
(Кайдзйо) при поддержке артиллерии н 
танков предпринял наступление в направ
лении Чкоранпхо.

В  этом бою частями Народной армии бы. 
ло убито и ранено более 100 солдат и офи
церов противника. Уничтожено' 2 танка, 
5 автомашин, захвачены тяжелые пулеме
ты, винтовки, карабины и другое вооруже
ние.

город ская  хроника

Секция научного инженерно-
технического общества 

на производстве
В  Тбилисском электровозном депо органи

зована секция научного инженерно-техни
ческого общества Закавказской железной 
дороги. В  ее работе участвуют все инже
неры депо. Большую помощь оказывают 
секции профессора и преподаватели Тби
лисского института инженеров железнодо
рожного транспорта.

Восемь инженеров депо готовятся к сдаче 
кандидатского минимума.

Детские симфонические 
оркестры

Третий год работает в Тбилиси, под 
руководством дирижера М. Дзидзишвили, 
симфонический оркестр учащихся оркестро
вых отделений музыкальных школ города.

Недавно организован второй детский 
симфонический оркестр. Руководит им ди
рижер А. Насидзе.

Преследование коммунистов 
в Японии

Последним на заседании выступил пред
ставитель Венецуэлы Гонсалес, который 
поддержал проект резолюции семи.

Ш А Н ХА Й , 12 октября. (ТАСС). Как со
общает токийское радио, японское мини
стерство труда опубликовало инструкцию, 
которая предусматривает изгнание комму
нистов и сочувствующих им лиц с частных 
предприятий.

К  категории сочувствующих причисляют
ся те лица, которые по личной инициати
ве участвуют на собраниях коммунисти
ческой ячейки, принимают участие в кам
паниях по сбору денежных средств для 
коммунистической партии или участвуют 
в кампании за освобождение вычищенных 
руководителей компартии и т. д.

К  заседанию Совета Безопасности 12 сентября
П П Л П У  ! О  .  _  *Н ЬЮ -Й О РК , 13 октября. (ТАСС). Вчера

состоялось закрытое заседание Совета 
Ьезопасности, на котором рассматривался 
вопР?£ °  назначении генерального секрета
ря ООН на последующий пятилетний срок 
в связи с тем, что срок пребывания нынеш
него генерального секретаря ООН Трюгве 
Л и  истекает 1 февраля 1951 года. Как из
вестно, согласно статье 97 Устава ООН, 
генеральный секретарь назначается -Гене
ральной Ассамблеей ООН по рекомендации 
Совета Безопасности.

На сегодняшнем заседании представи
тель С С С Р  Я. А. Малик предложил на 
пост генерального секретаря ООН кандида
туру министра иностранных дел Польши 
Модзелевского. Югославский делегат Беб- 
лер предложил вновь назначить на пост ге-

нерального секретаря ООН на последую 
щнй пятилетний срок Трюгве Ли.

Делегаты Франции и Индии высказались 
за то, чтобы отложить голосование по обе
им кандидатурам до следующего заседания 
Совета Безопасности. Представитель СССР 
Малик поддержал это предложение. Одна
ко председательствующий в Совете Безо
пасности в октябре представитель СШ А  Ос 
тнн настоял на немедленном голосовании. 
Предложение о том, чтобы отложить голо
сование до следующего заседания не соб
рало необходимого большинства голосов.

Как стало известно, за кандидатуру Мод
зелевского голосовал один член Совета 
Безопасности (С С С Р ); против голосовали 
четыре делегата (Куба, Эквадор, Югосла
вия и гоминдановский представитель); 
шесть делегатов воздержались (СШ А, Ан

глия, Франция, Египет, Норвегия и Ин
дия).

При голосовании кандидатуры Трюгве Ли 
за назначение его вновь генеральным се
кретарем ООН голосовало 9 членов Сове
та Безопасности, гоминдановец воздержал
ся. Советский Союз голосовал против кан
дидатуры Трюгве Ли.

Таким образом, ни один из кандидатов 
не получил требуемого числа голосов, 
включая совпадающие голоса пяти постоян
ных членов Совета Безопасности. Предсе
датель Совета Безопасности Остин напра
вил письмо председателю Генеральной Ас
самблеи с сообщением о том, что Совет 
Безопасности не достиг согласия по вопро
су о рекомендации кандидата на пост ге
нерального секретаря ООН.

Совещание Трумэна 
с Макартуром

НЬЮ -ЙОРК, 12 октября. (ТАСС). Прези- 
дент Трумэн покинул Вашингтон, вылетев
на совещание с генералом Макартуром.

Встреча с Макартуром состоится в рай
оне Тихого океана.

Международный шахматный 
турнир в Венеции

РИ М , 12 октя-бря. (ТАСС). В  12-м туре 
Международного шахматного турнира в 
Венеции, состоявшемся вчера, гроссмей
стер Смыслов выиграл у Кастильо (Чили), 
гроссмейстер Котов выиграл у Черняка 
(Израидь).

После 12-го тура у  гроссмейстеров Смыс
лова и Котова — по 91/* очков, у Пахмана 
и Россолимо— по 8 очков, у Штейнера и 
Вейда — по 7»/* очков, у Летелъе —  7 оч
ков, у Доннера —- 61/* очков, у Кастильо — 
5'/2 очков, у Черняка—5 очков при одной 
отложенной партии, у Голомбека, Неслера 
и Паули —  по 4*/* очка, у Примавера — 
3 очка, у Мюллера—21/* очка при одной от
ложенной партии, у Сабадоша—21/* очка.

Сегодня в 13-м туре встречаются П аули- 
Смыслов, Котов — Примавера, Пахман — 
Доннер, Кастильо — Летелье, россолимо— 
Штейнер, Неслер —  Сабадош, Мюллер — 
Вейд, Голомбек— Черняк.

ПО Г О Р О Д У
•  Доклад «Гигантские новостройки на 

Волге» прочитает инженер Б. Кикодзе 
15 октября, в 1 час дня, на общем собра
нии членов Географического общества Гру
зинской С С Р (ул. Кецховели 11).

•  Закончился ремонт Дома культуры в 
селе Диди-Лило Гареубанского района.

•  Концерт ансамбля песни и пляски учеб
но-производственного комбината Министер
ства социального обеспечения Грузинской 
ССР состоялся в рабочем клубе четвертого 
участка Самгорводстроя.

•  Состоялась встреча профессоров, препо
давателей и студентов Тбилисского государ
ственного университета с участниками вос
хождения на вершину Дых-тау.

Ь Новый рентгенологический кабинет от
крылся при Центральной железнодорожной 
поликлинике.

•  Более миллиона рублей в виде долго
срочного кредита на ремонт и благоустрой
ство домов получили их владельцы от госу
дарства в текущем году.

)  156 миллионов штук папирос выпусти
ла сверх плана в третьем квартале вторая 
табачная фабрика.

•  Алюминиевую посуду начал выпускать 
инструментальный завод.

•  Около 500 человек принимают участие 
в первой спартакиаде физкультурников 
Трамвайно-троллейбусного управления.

Сегодня, в театрах
Театр оперы и балета—4 аб. «Горда*; театр  

имени Руставели— «Н. Бараташ вили*; театр  
имени М арджанишвили — «Уриэль Акоста»; 
театр имани Грибоедова—5 аб. «Дворянское 
гнездо*: театр  армянской драмы—«Из-за че
сти*; театр музкомедии—36 аб. «Я хочу до
мой*; (7 час. веч.); русский ТЮ З—35 аб «Реп 
ка* (10 час. утра), вечером «А ттестат зрело
сти»; театр  санкультур ы — «Два счастья* .

Извещение
15 октября, в 1 час дня, в Картинной гал- 

лерее Союза советских художников Грузии 
открывается выставка работ студентов Тби
лисской академии художеств.

12 октября скоропостижно скончался дей
ствительный член Академии наук Грузин
ской ССР, заслуженный деятель науки, 
доктор философских и педагогических наук, 
один из выдающихся ученых-психологов Со
ветского Союза, профессор Дмитрий Ни
колаевич Узнадзе.

Д. Н. Узнадзе родился в 1886 году в селе 
Сакара (Зестафонский район). Среднее об
разование он получил в Кутаиси, затем 
окончил философский факультет Лейпциг
ского университета и исторический факуль
тет Харьковского университета. В  1909 году 
Д. Н. Узнадзе получает звание доктора фи
лософии. Возвратившись в Кутаиси, он ве
дет кипучую общественно-педагогическую 
деятельность. В  1915 году Дмитрий Нико
лаевич основывает в Кутаиси первую гру- 
зинскую среднюю женскую школу.

С 1917 года деятельность Д. Н. Узнадзе 
протекает в Тбилиси, где он принимает ак
тивное участие в основании Тбилисского 
университета.

По инициативе и под руководством Д . Н. 
Узнадзе в университете основываются пси
хологическое отделение и кафедра психоло
гии, которой он заведывал до последнего 
дня своей жизни.

Д. Н. Узнадзе принимал активное участие 
в организации всех научно-исследователь
ских и научно-практических психологических 
учреждений в Советской Грузии и фактиче
ски являлся их научным руководителем.

В  1941 году, с основанием Академии наук 
Грузинской ССР, Д. Н. Узнадзе был избран 
действительным ее членом и со дня откры
тия в системе академии Института психоло
гии являлся директором этого института.

Д. Н. Узнадзе вел большую общественную 
работу. Он дважды избирался депутатом 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся.

Перу профессора Д. Н. Узнадзе принад
лежит свыше 100 научных трудов по вопро
сам психологии, философии и педагогики, в 
том числе несколько учебников, курсов об
щей психологии и психологии ребенка, а 
также ряд монографий и специальных экс
периментальных психологических исследова
ний, оставивших значительный след в исто
рии советской психологической науки.

На протяжении последних 27 лет Д. Н. 
Узнадзе неустанно разрабатывал одну из 
оригинальных систем советской психологии, 
широко известную под названием «психоло
гии установки». Он создал оригинальное 
научное направление в психологии, широко 
известное как в Советском Союзе, так и за 
его пределами под названием «тбилисской 
психологической школы».

Д. Н. Узнадзе — выдающийся педагог в 
широком смысле этого слова. Он не только 
преподавал своим слушателям науку, но н 
приучал их к научному мышлению.

Советское правительство высоко оценило 
деятельность выдающегося ученого и награ
дило его орденом Трудового Красного Зна
мени, медалями и Почетной грамотой Вер
ховного Совета Грузинской ССР.

Советская общественность потеряла в лице 
Д. Н. Узнадзе видного деятеля науки, без
заветно преданного Родине, народу. Совет
ская наука лишилась одного из выдающих
ся ученых-исследователей, советская моло
дежь—замечательного педагога.

Академия наук Грузинской ССР. Тби
лисский государственный университет 
имени Сталина. Институт психологии 
Академии наук Грузинской ССР. Ка
федра психологии Тбилисского уни
верситета.
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МОСКОВСКОГО ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО АНСАМБЛЯ
П Е С Н И  И П Л Я С К И

Худ ож ествен ны й  руководитель лауреат Сталинской премии, пел , деят. искусств, ко м лом то р —

И. И. Л  Ю  Б  А Н
= Нач. в 9 час. вечера. 5

      pS&JSBSSm I
т б и л и с с к и й  «  Театру им. А. С. Грибоедова

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЦИРК
(Ппощадь 1 «роа* Сом «смоге (о т о

СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО
Т У Р К М Е Н С К И Й  К О Н Н Ы Й  
А Т Т РА К Ц И О Н  -  Д Ж И Г И Т Ы  

n/р А. С. К А Л ГА Н О В А .
Канатоходцы  под куполом  цирка  

Т А РА С О ВЫ  
З асл уж е н н ы й  арт. Р С Ф С Р  

Н И КО Л ЬС КИ Й , жонглер, 
н др. номера 

В  3-х отделениях  
С участи ем  лучш и х  мастеров циркового; 

искусства .

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 15 ОКТЯБРЯ, 
ОДНО ДНЕВНОЕ 

ДЕТСКОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ
Начало аечеом. представлений « 8  ц. 50 я.,

g дневн.—в 1 час дня.

ТРЕБУЮТСЯ
У П О Л Н О М О Ч Е Н Н Ы Е

для организации 
коллективных посещений спектаклей.

( Обращаться ежедневно к администра- 
: ции театра с 10 час. утра до 4 час. дня.

l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l lM I I I I I I I I I I I M I I I I I I I I I I I I I l l

с. Т .  Кавтарадэв с  дочерьми Н. И.. 3. И., 
и С. И. Кавтарадэв извещ аю т, что  15 ок
тябр я , в 3 часа дня, на кладбищ е в  Ваке, 

на могиле м уж а  и отца 
Ильи Ростомовича Кавтарадзе  

состоится гражданская панихида.

С. А .  Пицхелаури, Е. А.. А . А., С. А .  и 
М. И. Бутулаш вили , Е . А., А. Д. и  Р . Д. 
Кикиани, В. Г . Бадзош вили извещ аю т о 

смерти зя тя  и дяди 
Дмитрия Николаевича Узнадзе.

ГО С У Д А РС Т ВЕН Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч ЕС К И Й  
Т Е А Т Р  имени А . С. ГРИ БО ЕД О ВА

14 октября, 2 С П . 5 жб.
ДВО РЯНСКО Е ГНЕЗД О

15 октября, днем. Вне аб.
д в а  л я г е р я

Н ачало  еечери. спект а 8 часов, 
днааных—в 12 часов дня.

Президиум А кадемии н а у к  Грузинской  
ССР и Отделение общ ественных н аук  с 
прискорбием и звещ аю т о смерти действи
тельного члена А кадемии н аук  Гр узи н 
ской ССР, заслуж енного  деятеля науки , 

профессора 
Дмйтрия Николаевича Узнадэа.

25-я ж е н ска я  средняя ш кола извещ ает о 
см ерти действительного члена Академии 
н аук  Грузинской  ССР, заслуж енного  дея

теля  наук, профессора 
Дмитрия Николаевича Узнадзе.

Ф. , Е .  и И. Блиадзе с прискорбием изве
щ аю т о смерти близкого друга 

Вар вар ы  Илларионовны Элисаш вили.

А . А . и А . Е. Петросян. А . А . и В . Н. 
Карменян, А. А . и Т. В. Х ух уни  с глубо- 
ки и  прискорбием извещ аю т о смерти от

ца и тестя  
Арташ аса Гукасо ви ча  Анисонян.

Коллектив сотрудников грузинской кон
торы Торгбанка вы р а ж ае т  соболезнова
ние Д. С. Чиковани по случаю  смерти его 

сы н а  
Соломона.

Н. И., И. И.. Н. И . Элисаш вили . Н. И. и 
М. И. Элисаш вили  извещ аю т о смерти 

сестры  и тети, вр ача  
Вар вар ы  Илларионовны Элисаш вили.

Гр. паних. ежедн., в  8 час. веч., н а  к в .-  
ул . Дзержинского. 26. В ы н о с  17 октября, 

а 5 час. вечера.

g  000308  
g  000962  
Ш  001915  
j§ 001924  
Щ 002210 
Ш  002454  
g  002720  
Щ  002788  
Ш  002988  
#  003099  
Ц  003280  
j j  008568  
Щ  008969  
g  004696  
§jj 004802  
g  004851  
g  004964  
Ш  005273  
g  005768  
g  006696  
Z  006808  
Z  007 109  
Z  007384  
£  011814  

Z  012523  
Ц  012567  

g  014675  

% . 014 945

2 4 * )  10000  
1— 50  400
2 8 * )  10000  
5 0 * )  250 00  
0 2 * )  500 0
1— 50  4 00
1— 50  1000  
1— 50  1000  
1— 5 0  4 0 0
0 9 * )  5000
88*)
8 7 * )
4 2 * )
2 8 * )
4 4 * )
4 2 * )
4 7 * )
16*)

5 00 0
6 00 0
6 00 0
6 00 0
500 0
5000
5000
500 0

1 — 50  1000  
4 9 * )  500 0
0 2 * )  5000
8 3 * )  250 00  
1 — 50  1000  
1 3 * )  5000

0 5 * )  500 0
1— 50  400

1— 50 4 00  

4 1 * )  50000

016284 1— 60 400 084882 1— 60 400 058844
015822 1— 60 400 084982 1— 50 400 053871
016902 25*) 10000 086416 46*) 5000 053958
016721 49*) 6000 085677 29*) 10000 055787
016802 1— 60 1000 087187 45*) 5000 055938
01C919 83*) 5000 087269 40*) 10000 056065
017762 60*) 6000 038888 38*) 10000 056066
018997 18*) 6000 038815 1— 60 400 056361
020754 • 1*) 10000 088871 1— 60 400 056825
021806 87*) 10000 040011 1— 50 1000 056986
021684 19*) 10000 040747 1— 60 1000 067060
022811 1— 60 400 041951 48*) 5000 057224
028188 1— 60 400 042828 1— 50 400 057801
028086 04*) 10000 048869 1— 50 400 058780
024077 19*) 6000 044868 21*) 5000 059597
024647 1— 50 400 045848 21*) 5000 000296
026024 1— 50 400 046426 1— 60 1000 060948
026592 04*) 5000 046166 47*) 10000 062001
028839 35*) 5000 047080 17*) 5000 OC»!29
038390 21*) 6000 049469 1— 50 400 062403
029776 19*) 60000 049900 09*) 10000 002484
080334 25*) 5000 050487 21*) 5000 003736
080498 1— 60 400 050736 1— 50 400 004062
081507 48*) 6000 051664 27*) 5000 066102
031660 19*) 6000 052803 12*) 5000 OC7057
081708 25*) 10000 062818 02*) 5000 007339
032659 26*) 25000 052883 1— 50 400 067962
082928 28*) 8000 068609 26*) 6000 069098

1—«0 1000 
1— 50 400
1— 60 400
1— 50 1000 
04*) 6000
21*) 10000 
14*) 5000
35*) 6000
1— 50 400
83*) 26000
20*) 6000 
1— 50 400
24*) 10000 
80*) 10000 
21*) 6000 
34*) 6000
1— 50 1000 
02*) 6000 
1— 60 400
28*) 6000 
34*) 6000
1— 50 400
40*) 6000
48*) 10000 
1— 50 400
43*) 6000
88*) 6000 
87*) 6000

î8
*12

r i
l

2
2

069787
070466
071010
071846
071696
071825
078077
078121
072896
072911
072980
074147
074278
076818
076880
076671
076621
076670
077181
077015
077812
078049
079255
079869
080082
080845
080856
081110
082639

07*) 6000
1— 50 400 
80*) 10000 
46*) 6000
1— 50 400
02*) 10000 
1— 60 400
81*) 6000 
1— 60 1000 
10*) 10000 
1— 60 400
1— 50 1000 
1— 60 400
44*) 10000 
47*) 6000
27*) 10000
46*) 6000
1— 50 400 
07*) 5000
46*) 5000
1— 50 400 
17*) 10000
05*) 5000
08*) 5000
88*) 5000
1— 50 400
1— 50 400
19*) 6000
1— 50 400

082807 
088237 
083800 
088850 
088940 
084819 
084857 
085814 
086419 
087706 
088097 
088129 
088190 
091692 
099868 
098096 
094617 
094692 
094849 
095188 
095824 
095578 
090184 
096949 
097396 
097580 
008994 

j 099097 
I 099810

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 400 рублей
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a .  я  я

4 4 * ) 5000
0 8 * ) 5 00 0
1 6 * ) 5000
2 1 * ) 5000
8 3 * ) 5 00 0
1— 60 4 00
2 8 * ) 5 00 0
0 2 * ) 6 00 0
2 1 * ) 500 0
1— 50  1000
2 4 * ) 6 00 0
8 8 * ) 5000
2 7 * ) 6000
1— 50  400
0 9 * ) 500 0
1— 50 400
1— 60 400

4 7 * ) 5000
8 6 * ) 5000
0 9 * ) 6000
2 9 * ) 10000
2 6 * ) 5000
1— 50  4 00
5 0 * ) 5000
3 8 * ) 25000
28*) '0 0 0 0
1— 50 400
4 0 * ) 5000
8 6 * ) 5000

i .  11. Узнадзе с  м атерью  А . Ф . Узнадзе" 
и звещ аю т о смерти дяди и деверя, ака- ; 

демика
__ Дмитрия Николаеви ч а  Узнадзе.

В. И. и Т. Д. Хух уни  извещ аю т о смерти 
А рташ еса Гукасовича  А нисонян  

и в ы р а ж аю т  соболезнование семье по
койного.

Председатель Комиссии по проведению тиража выигрышей—
Член коллегии Министерства финансов СССР, 

Государственный советник финансовой службы I I I  ранга ГУСЕВ С.

Л. Н. и H. Н. Узнадзе. Ю. П. и Т. И. У зна
дзе. М. Н. Узнадзе извещ аю т о смерти 

брата, деверя и дяди 
 Дмитрия Николаевича Узнадзе.

Заместители председателя: — ' ,3
Заместитель начальника Главного управления 

гострудсберкасс и госкредита,
_ « т .  Старший советник финансовой службы СОРКИН Б. А.
L-лушатель Военно-Воздушной Инженерной академии имени Жуковского, Ч

Герой Советского Союза БОРОДИН А. И.
Заведующий кафедрой Сельскохозяйственной академии z

имени Тимирязева, профессор ХАРЧЕНКО В. A. Z

Ответственный секретарь Комиссии—советник финансовой службы ВАСИЛЬЕВА Л. А.

Т-1 м м  11 lin I И1.Н мм я н я и и м м и и м и ш и  I   ШИ — и я и и — и м и я м — и и и и и и и я и щ  11 u m  m , I
А Д РЕС  Р Е Д А К Ц И И  И И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Русгавели, 42. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы * зам ore млантопа — 4 18 ла пгв гт»пт.,п ч i 7 
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